

DESDE MADRID Reflexiones veraniegas

El calor envía los cuerpos y los espíritus. Es hijo del movimiento y de la vida y produce cierta laxitud que se parece a la inanimidad y que reclama el reposo.

No es esto una paradoja de la naturaleza, sino una consecuencia lógica de la ley de la vida. Las fuerzas que se consumen, necesitan reponerse, y el organismo que se fatiga, reclama por sí mismo el descanso para reponer por medio de él las energías que consumió. En eso estriba precisamente la ley de su conservación, porque sin esa reposición de las fuerzas gastadas los organismos se destruirían con el trabajo.

De ahí sin duda deriva aquel imperio que el señor Silveira atribuía a las vacaciones del verano, imperio que crece por momentos y que en honor a la generación actual no hemos de atribuir a su mayor pereza y holgazanería sino antes por el contrario a su mayor actividad. Hoy se vive una vida mucho más intensa que hace dos siglos, y el apartamiento durante unos días de la vida ordinaria no quiere decir pereza, sino necesidad.

Porque el descanso no consiste siempre ni debe consistir en la inacción sino en el cambio de movimiento y de postura, en la sustitución de un trabajo por otro. Descansa el que está de pie, sentándose; pero el que está sentado descansa poniéndose de pie.

Unas facultades y unos órganos descansan mientras otras facultades y otros órganos se ponen en actividad. El hombre de despacho y de asiento, el de la vida intelectual, desahoga haciendo ejercicio, dedicándose a la gimnasia del cuerpo. El hombre del campo y el del taller, el que tiene sus músculos en continuo movimiento, descansa o debería descansar con la gimnasia del entendimiento, con la lectura y con el estudio. Y si no lo hace, y aún llega a no sentir la necesidad de hacerlo, es porque la inacción mata y embota los sentidos, las facultades, los órganos y hasta los músculos. El que nunca estudia llega a no poder estudiar; el que nunca se mueve llega a no poderse mover. El reposo es necesario, pero es también necesario el ejercicio.

Por eso la actividad de unas facultades o de unos órganos debe combinarse con la actividad de otros. Vacación no quiere decir ni debe querer decir dejar de trabajar, sino cambiar de trabajo y de actividad.

Por eso también, en el verano, el reposo de las ciudades—también las ciudades necesitan reposo!—es la actividad y el movimiento de las playas y de los campos.

Por eso debemos hacernos la cuenta de que disfrutar del verano no es entregarse inconsideradamente a la ociosidad, sino emplearse en todas aquellas otras cosas que ordinariamente no podemos hacer.

En una palabra: que el reposo no es la muerte ni la inacción, sino el cambio de actividad.

Hagamos en el verano lo que no podemos hacer en el invierno y aprovechemos las vacaciones, si las podemos tener.

Más claramente y con más propiedad: descansaremos, no moriremos.

Fernando.

Los elegantes canapés del paseo de la Pechina



Nuestro querido amigo don Manuel González Martí, nuevo delegado regio de Bellas Artes, ha acudido a la Alcaldía, según leerán ayer nuestros lectores, con un oficio de queja por el abandono en que se tienen los pequeños monumentos del siglo XVIII del paseo de la Pechina. Pido muy justamente que se restauren y que... se trasladen a algún jardín público. Lo primero está muy puesto en razón; lo segundo es impremeditado a todas luces, por lo que seguramente no prosperará.

Si hay polvo en la carretera, que se riegue; si hay piedra machacada que molesta, que se la traslade a otros sitios; si hay chicos «atenidos» que causan daños, que se les urbanice; pero los «canapés», como los llamaban nuestros abuelos, como la estatua de San Pedro Pascual y las lápidas deben quedar donde están. Fueron construidos: esos monumentos para ese sitio, embellecen el pretil del río, cumplen una misión artística y no deben servir para otros menesteres, siempre inadecuados, en donde seguramente harían un mal papel.

Las lápidas que algunos de estos pequeños monumentos conservan airoosamente fueron encontradas en el cauce del río, a pocos metros del sitio que hoy ocupan.

El Ayuntamiento es el propietario de las obras realizadas por la Junta de «Murs y valls», y a él compete su conservación; su restauración y traslado habrá de ser previo informe de la comisión provincial de Monumentos.

Ya que el oficio del señor González Martí ha puesto de actualidad el paseo de la Pechina, hemos de decir cuatro palabras sobre él. Lo tomamos de Cruilles, pero bien se sabe que todos los historiadores del siglo XIX fueron a beber en la fuente de Orellana, que es el padre de estas pequeñas historias locales del siglo XVIII.

El grabado que reproducimos lo publicó «El Museo Literario», de Valencia del año 1865. No va firmado, pero sabemos que las litografías que publicaba eran de Bergón y de Muñoz Duena. Bien demuestra el dibujante que aquello es paseo: una pareja con lo; trajes típicos del romanticismo platican por tan bello paraje. Contiene este «canapé» dos lápidas romanas y otra de la época en que se hizo el monumento. En la parte superior, en forma circular, está representado el cuerno de Amaltea con flores y frutos y los rayos de Júpiter. En la parte superior de esta piedra se lee o se leía CO. IV II, y abajo, VALENTIA, y el todo ceñido de laurel. Según el propio periódico, indica esta lápida que en tiempo de los romanos Valencia fue

CURIOSIDADES

Quinientos kilómetros por hora

Hacia ya unos días que un viento bastante violento sopla en la región de Istres y Miramas, impidiendo a los tres competidores de la Coupe Beaumont el intentar ninguna proeza para ganarla. Tratábase de Sadi Lecoigne, Lase y el teniente Fetiguole; pero habiéndose calmado el aire el día 24 de Junio, decidióse a acometer la empresa.

Sadi Lecoigne, el hombre de los diez y nueve campeonatos, actual detentador de los records mundiales de altura en avión e hidroavión, salió a las once y ocho minutos para recorrer los 300 kilómetros—seis vueltas de un circuito de 50 kilómetros—que componen el recorrido de la prueba internacional de velocidad.

Cubrió la distancia en 57 minutos y 50 segundos, o sea una velocidad de 311 kilómetros por hora, y luego continuó con la firme intención de conquistar el record mundial de los 500 kilómetros.

Bien pronto un telegrama trajo la siguiente noticia: «Istres.—Sadi Lecoigne ha batido el record mundial de los 500 kilómetros en una hora, 37 minutos y 49 segundos, o sea a una velocidad media horaria de 306 kilómetros.»

Gran éxito ha sido el de Lecoigne si tenemos en cuenta que el anterior campeonato lo ganó en Marzo de 1923 el aviador americano teniente Pearson que no alcanzó más que 270 kilómetros en una hora.

Al día siguiente de la proeza que realizó en hidroavión, Sadi Lecoigne había declarado: «Ganaré mi vigésimo record en Istres.» Y ha cumplido su palabra.

Cuatro mil doscientos kilómetros en un día

Cada día es testigo de una nueva hazaña en el mundo deportivo. El teniente americano Russell Maughan acaba de atravesar los Estados Unidos, o sea 4.200 kilómetros en un día.

Salió a las 3'50 de la mañana des-

de Nueva York; pero como su motor no le iba dando satisfacción en el viaje, cambió de aparato en Dayton, y por esa circunstancia perdió cuarenta minutos.

Después hizo escala en Saint-Joseph, Cheyenne, Salduppo y Reno, llegando a San Francisco, objetivo de su viaje a las 21 horas y 48 minutos después de su salida, lo que da una velocidad media de 192 kilómetros y medio por hora.

La verdadera hazaña hace honor a la habilidad y a la resistencia del aviador, que por cierto no es un desconocido.

El fué quien en 1923 batió el record del mundo de Sadi Lecoigne, y después, cuando éste reconquistó lo que consideraba como su propiedad volvió Maughan a ponerse en la pista, aunque no por mucho tiempo porque le aventajó el teniente Brown, y a éste otro teniente, Williams.

Admirémos sin reserva su vuelo, y hagamos notar que durante el mismo el aviador ha cambiado tres veces de aparato, lo cual agrega prácticamente valor al vuelo. Seguramente que más adelante los grandes viajes habrán de realizarse haciendo escalas, y bueno es que se vaya viendo que esto es fácil.

La ofensiva americana se ha reanudado en todos los frentes. Hace pocos días los tenientes Wead y Price han logrado batir el record de distancia y de duración en hidroavión, recorriendo 1.550 kilómetros en 13 horas y 23 minutos.

También es digno de mención el hermoso viaje efectuado por el piloto Vaquier en la línea Toulouse-Marruecos, que saliendo de Málaga a las nueve de la mañana con el correo de Marruecos llegó a Toulouse a las 19.

Al día siguiente salió de Toulouse a las 5'30 y llegaba a Málaga a las 15'30, habiendo así recorrido 2.050 kilómetros en un avión comercial y en menos de dos días.

Ante la Conferencia de Londres La verdadera paz del mundo

En el décimo aniversario de la gran guerra, casi todos los periódicos han tenido recuerdos y comentarios para aquel suceso, que llenará la historia de una época y que acaso señale el principio de una nueva edad. Por lo común, los recuerdos y comentarios del año presente han tenido un fondo de euanimidad que no tenían los de los años anteriores. Nos referimos a los del mayor número de los diarios que salen a luz en las naciones que más directamente participaron en la contienda. La excepción terrorosa e iracunda la han representado periódicos que durante la guerra se dijeron neutrales, y que a estas alturas aparecen imbuidos de un espíritu de venganza que está ya muy atenuado en casi todos los pueblos beligerantes, ansiosos de paz verdadera y persuadidos casi todos de que no podrá lograrse mientras, de común acuerdo, no se llegue a la revisión del Tratado de Versalles.

Esa es la dirección de la Conferencia de Londres, a la que han ido las naciones que dieron tono a la Entente y sus acompañantes, buscando fórmulas razonables que faciliten la reconstitución de Europa, que sólo será posible con una sólida concordia internacional.

Este explicable y bien notorio anhelo pacifista da pie a un escritor de la izquierda para afirmar que renace el patriotismo europeo de la antigua generosa y desinteresada, del cual ha sido rotunda negación ese otro patriotismo nacionalista que se desentendía del interés general, y aun universal, europeo, y ponía sus cinco sentidos en la propugnación del exclusivismo nacional.

Pero esto es pinar como querer, y querer que se tenga por expresión de la realidad lo que se pinta. No fué la gran guerra uno de esos acontecimientos que surgen de súbito y que a todos sorprenden y desconciertan, como una consecuencia que careciese de premisa.

No fué eso. La guerra se veía venir, podía anunciarse; algunos con datos de evidencia o simplemente con criterios de la política europea, la anunciaron, y hasta les pareció que oían el rodar de los carros de guerra, dispuestos para las grandes batallas y el son de las sirenas de los buques preparados para los grandes combates. Y es que entonces, en los años en que vino engendrándose la nube que el año catorce había de empezar a descargar sobre gran parte de Europa, afectando al mundo entero, el patriotismo generoso de que habla, con exceso de fantasía y con carencia absoluta de exactitud, el ambiguo escritor radical, no estaba en ninguna parte, y en cambio, el otro, el exclusivista, estaba en todas.

Mirando a su nacionalismo y con

vistas a un desquite que fué ideal de todo un pueblo durante más de cuarenta años la Francia democrática y republicana selló alianzas con la Rusia despótica de los zares, y la Gran Bretaña, que secularmente tuvo por enemiga y por rival a Francia, concertó con ésta inteligencias y pactos de amistad. Todas las naciones que después fueron actoras más o menos principales en la guerra, mantenían a la sazón ideales que se habrían de realizar más allá de sus fronteras de entonces.

Alemania quería abrir caminos y horizontes a la expansión de su raza prorrifica y trabajadora; Italia, que ya se habla metido en las andanzas de la Tripolitana, tenía miradas de madre para las que consideraba porciones irredentas de su territorio; Austria, que acababa de asomarse al mar por la Bosnia y la Herzegovina, quería verse libre de una vecindad turbulenta; Bulgaria, detenida en pleno triunfo, cuando ya tenía puestos manos y pies en los territorios que prologaban el suyo acariciaba secretamente la ocasión de reivindicar Grecia tenía la aspiración de reconstituir su pasado; Rusia no apartaba sus ojos de Constantinopla, el magnífico balcón de Oriente perseguido por los emperadores, mientras el Gran Turco esperaba que le gase la oportunidad que le permitiera caer sobre los antiguos principados, que se habían unido contra él. Y aun en la pacífica y calla Dinamarca existía un cierto movimiento nacionalista, reivindicatorio de los ducados de Elewring y de Holstein. Ese era el estado de Europa, aun sin tener en cuenta los actos de bandolerismo y piratería internacional que se habían perpetrado en África, en América y en Asia.

En ese ambiente se engendró la guerra. Fue cúmulo de aspiraciones y ambiciones nacionalistas la traja. Lo del patriotismo europeo, altruista y desinteresado, es una entelequia. Existió, bien o mal entendido el patriotismo francés y el inglés, y el germano, y el griego; en una palabra, el particular el exclusivista; pero el otro, no. Y éste fué el que siguió dominando y acabó por imponer en las Conferencias que siguieron al Tratado de Versalles.

Empieza a rectificarse ahora? ¿Se pretende establecer desde ahora una sólida concordia europea? ¿Quieren de veras los jefes de Estado y sus Gobiernos asentar permanentemente la paz? Nos holgáramos que sea así; mas no es paz duradera la que no es cristiana, y no será cristiana sino aquella paz que responda a anhelos de justicia y prescinda de propósitos de venganza. Y del seno de esa paz sin odios, sin rencores, sí que podrá surgir un generoso patriotismo europeo.

Misterio y milagro

En la iglesia de don Juan de Alarcón, de la calle de Valverde, se halla una urna que guarda el cuerpo incorrupto de la beata Mariana de Jesús, fallecida a principio del siglo XVII. Recientemente ha sido exhumado y se ha probado que se conserva íntegro y sin señales de descomposición, y sin que la acción del tiempo haya destruido a primera vista los tejidos ni deformado la figura corporal, etcétera, etcétera.

Leo esta noticia en la prensa de estos últimos días y quiero comentarla con la autoridad que me da el haber estudiado el proceso de la putrefacción en el aire, en el agua y en la tierra con un fin científico.

Según se manifiesta en la expresada prensa, el sabio catédrico doctor Maestre (con su gran cultura) analiza lo que pudiéramos llamar la «vida de la muerte», estudiando lo fundamental del proceso de la putrefacción cadavérica.

En efecto, la desintegración de un cuerpo sin vida no es más que un episodio de la transformación de la materia, que en su eterno mudar tiene marcadas normas precisas que se estudian en las ciencias anatómicas.

El doctor Olóriz dejó un trabajo magistral (como suyo), para el cual yo le facilité los «mecrologas» que se ven en la maceración, desde la mosca del género *Lucilia*, con irasaciones metálicas, hasta el insecto alargado, sin alas, de aspecto macabro, como el medio que le originó.

No todos son trabajadores en el proceso de putrefacción; los más activos son los voraces gusanos que proceden de larvas depositadas por las moscas, que hacen su postura en medios apropiados para su ulterior evolución.

Estos gusanos están condenados a morir de hambre antes de terminar su ciclo evolutivo, cuando la putrefacción se verifica en la tierra o en un recinto cerrado como los nichos; pero en cambio se ultima cuando ésta tiene lugar en el aire o en el agua, para emigrar cuando el medio no le es adecuado.

Las condiciones de humedad y temperatura, necesaria a toda putrefacción, se dan siempre en el cadáver humano en nuestros climas;

la primera, por los plasmas, y la segunda, por fermentaciones en el seno de los tejidos y en el interior de las cavidades, variando solamente la mayor o menor rapidez, según las épocas del año.

No quiero detenerme en la influencia que pueden tener las causas de la muerte, que pueden ser favorecedoras de una rápida putrefacción, como debió acontecer en la beata Mariana de Jesús.

Asimismo el terreno de enterramiento puede reunir condiciones especiales, pero común a todos los cuerpos, que pueden terminar fosilizados, momificados y hasta petrificados.

La putrefacción cadavérica puede ser modificada por nosotros, bien por uso de antisépticos (embalsamamientos) o por esterilización del terreno; circunstancias que no han intervenido en el caso de la beata Mariana de Jesús, por lo cual es lógico pensar en un aviso providencial que nos indica que el alma que vivió aquel cuerpo es el alma de un justo y privilegiado.

Actualmente existen novísimos métodos de embalsamamientos como el denominado «asternitas», que permite, sin incisión, ni inyección, ni mutilación alguna, el conservar por tiempo indefinido un cadáver, encerrándole en una urna de cierre hermético, donde se aprisionan vapores conservadores. Si éstos se pierden pasado algún tiempo, el cuerpo se momifica, tornándose rígido y de aspecto pétreo.

Por los resultados obtenidos con el máximo de perfeccionamiento es por lo que estimo milagroso el caso de la beata Mariana de Jesús, que fué exhumada 30 años después, y por sí fuera poco, fué profanada por los franceses, que se apoderaron de la urna valiosa donde se guardaban tan preciados restos.

Se ve por lo dicho lo difícil que es que la ciencia rebusque argumentos para explicar lo inexplicable.

El misterio es cosa oculta, algo que se escapa a nuestra investigación y donde tiene que imperar la fe. Si se descifrasen dejarían de serlo; por esto el doctor Maestre, todo

publicanos

Madras han que...

se ha declarado...

es

Norte América

capite de Gales

de 22 del conien-

ria a bordo del

garia), ocupan-

partamentos que

el emperador era

trasatlántico era

Imperator».

ará el viaje de

ajo el nombre de

Overland:

No compre usted coche de esta marca sin consultar precios a MORENO HERMANOS Pascual y Gomis, 14.—VALENCIA

PALACE HOTEL:

ABONOS DE VERANO 20 conidas, 100 pesetas

Cultura, llegará a un límite que él presente.

Los hombres de ciencia profanos y descreídos, quieren explicar estos fenómenos salvando los escollos con relativa facilidad e inventando palabras que, a manera de puentes, unen el abismo de dos puntos desconocidos, y así continúan la obra. No otra cosa son las palabras «transformación» y «diferenciación» con las que cómodamente suplén donde no llegó su acúmulo. De este cómodo modo explican lo inexplicable y muagroso de trascendentes fenómenos biológicos reservados sólo al Supremo Creador.

No lo duden un momento los creyentes: el cuerpo incorrupto de la beata Mariana de Jesús, que desafía la labor destructora de los siglos sin artificios y sólo por la voluntad divina, conservando la forma exterior que la caracterizó es un milagro anunciado de otra vida, que se nos da hoy, en que la humanidad está desquiciada, para que se medite sobre ello, a la paz que la Providencia realiza la vida de santidad de la beata Mariana de Jesús, a semejanza de Santa Teresa y otros privilegiados.

Dr. J. Collar.

Madrid 27-8-924.

Lista grande de los premios de la fiesta de los Perfumes

Hasta ayer tarde se han recibido en la Asociación Valenciana de Ciudad los siguientes regalos para la verbena de esta noche:

Perfumería de Puig, dos frascos de medio litro de colonia «Aromas de los Viveros» y una caja de jabón Clinia; perfumería de Vicente Ibáñez, un frasco de litro de colonia «Brisas de Valencia» y una caja de jabón, otra de polvos y otra de extracto de «Brisas de Valencia»; perfumería Vilella, un frasco estuche extracto París, marca Coty; perfumería J. Robillard y Compañía, un estuche perfumería Olympia, 500 cajitas de polvos Olympia y 2.000 tarjetas perfumadas Olympia; perfumería «Astra», una cesta conteniendo todo lo necesario para la toilette de señora, 300 pastillitas jabón y 220 sobres polvos; perfumería «Gibbs», 103 cajitas jabón dentífrico y 750 sobres polvos de la misma casa; perfumería «Arys», 1.000 sobresitos de polvos y 1.000 tubitos de pasta dentífrica y un frasco triangular extracto Arys; perfumería Floralia, tres cajas de polvos, dos cajas pastillas de jabón y ocho frascos de diferentes tamaños de colonia Flores del Campo, y por último, la perfumería Myrurgia ha anunciado el envío, que llegará hoy mismo.

Además de los anteriores, han mandado regalo también las siguientes droguerías:

De don Tomás Lechón, 37 pastillas de jabón de distintas marcas; de los señores Arnau y Gasó Hermans, una caja de jabón de Heno cortado, una caja de jabón Orgia, cuatro cajitas de jabón Heno de Pravia, una cajita de jabón Lady, un frasco de extracto de Rosa, otro de Violeta, un frasco de esencia de Rosa, otro de Violeta, otro de Lilas y otro de Miguet; del señor don José Rubió y Abascal, un frasco de litro agua de colonia Flores Españolas y otro del mismo tamaño, de Ron de Quina Flores Españolas; de don L. Gómez Benavent, un frasco Cyclamen y 30 espejitos miniatura; droguería «El Águila», de don Rafael Arnau, cuatro frascos de distinto tamaño de loción Pompea, 96 pastillas de jabón Flores del Campo y 200 tarjetas perfumadas Mis Milis, y de la Sociedad Anónima Garcia, 10 cajas de jabón Floresta de Valencia y dos frascos esencia de la misma marca.

Como regalo extraordinario se ha recibido una caja con seis pares de medias de seda de la fábrica de don Enrique Ballester Arnal, y que para que no desdiga de la fiesta, serán perfumadas.

Asociación de la Prensa Valenciana

Se convoca a junta general, que se celebrará mañana sábado, a las siete y media de la tarde, para discutir el proyecto de Montepío Nacional de Periodistas de la Federación de la Prensa de España, al que, en virtud del Reglamento de la misma, sólo podrán pertenecer los periodistas en activo. Se tomarán acuerdos con el número de socios que asista.—El presidente.

Baños del Almirante

Establecimiento de primer orden Abierto todo el año

Pro Hospital para Niños

Valencia, generosa e hidalga, ha sabido comprender mi desinterés y mi entusiasmo por la obra magna del Hospital para Niños. Uno y otro hijos legítimos de los que amaban a mi querido e inolvidable padre, el doctor Gómez Ferrer, que fué el iniciador de su fundación.

Para mí, esta herencia había de ser la más preciada de cuantas mi buen padre pudiera dejarme al morir. Era, sobre todo, herencia de trabajo, y consciente de lo que me obliga la empresa, a ella me lancé, y Valencia ha sabido responder y me ha honrado haciéndome depositario de esos fondos, para mi doblemente sagrados, por ser el medio que ha de realizar el sueño dorado de mi padre y maestro, y por ser para los pobres niños enfermos.

Obreros que abren suscripciones en sus talleres, personas pacientes que suscriben acciones benéficas por 500 pesetas, señores graves que se desprenden de una buena suma, señoritas que ceden de sus ahorros, comerciantes que descuentan de sus ganancias, Societades deportivas que inician festivales benéficos: todos, todos, chicos y grandes, percatados del bien que ello ha de reportar a nuestra ciudad, vienen a entregarme dinero, a manifestar su adhesión a la obra santa, y de este modo, implícitamente, depositan en mí una confianza que he de agradecerles eternamente y que me creó desde luego incapaz de merecer por mis títulos, aunque sí por mi lealtad y entusiasmo.

Y siendo así, la obra pronto será un hecho. No hace mucho reuní al Patronato organizador del Hospital para Niños, que ya funcionaba en vida de mi padre; y del excelentísimo señor conde de Montornés, del excelentísimo señor don Mariano Ribera Cañizares, del excelentísimo señor don Vicente Puchol Sarthou, del doctor don Miguel Martí Pastor, del notario don Claudio Miralles y de don Emilio Kobles, recibí el referéndum a lo que Valencia ya había hecho, y estos dignísimos señores depositaron en mí la confianza más absoluta, que sé a lo que me obliga, y quisieron que continuara yo, dentro de mi limitada y pobre esfera, los trabajos que inició mi padre.

En el próximo Octubre daremos plena cuenta a Valencia entera (el verano no se presta a hacer ahora estas labores) de todos los trabajos realizados, de los fondos recaudados... de todo. Y entonce, entre los accionistas y las autoridades se constituirá el Patronato definitivo, y entonce comenzaré a laborar intensamente por la propaganda de la obra en la Prensa, que siempre estuvo propicia a hacerla desinteresadamente y que sigue estándolo, y vaya con estas líneas la expresión de mi gratitud más profunda y de mi admiración más sincera por las Sociedades todas de Valencia.

Son ya algunas las que me han ofrecido sus tribunas con tal fin; yo solicitaré todas las que pueda, esperando no verme contrariado. Gracias también para los innumerables articulistas, que no cito por no incurrir en omisiones involuntarias, que estos días han escrito en favor de la empresa redentora. Muchas gracias. Para Octubre, con mis trabajos de propaganda comenzarán los de construcción del Hospital para Niños, y yo espero que en breve plazo, con la ayuda de Dios y de Valencia, el sueño altruista de mi buen padre llegue a ser una realidad consoladora para todos.

Pedro Gómez Martí.

Nota bene.—Las últimas cantidades recibidas son: Suscripción semanal de los operarios y dueños de los talleres de lampistería de los señores Martínez y Orts, recaudación de siete semanas, 79'85 pesetas; un cliente agradecido al doctor Gómez Ferrer, 25; recaudación realizada en la Sociedad Fraternidad Republicana de la Vega, 125'55. Además el Ayuntamiento de la ciudad de Requena acordó enviar 50 pesetas, además de dar el nombre del doctor Gómez Ferrer a la Glorieta de dicha ciudad. Hay más ofertas, que se irán especificando en cuanto se hagan efectivas.—P. G. M.

Junta de Obras del Puerto

Declarado desierto el concurso particular, señalado para el día 30 de Julio próximo pasado, para la venta de una partida de madera en troncos rollizos, depositada sobre el muelle del Cabañal, por no estimar convenientes las proposiciones a tal efecto presentadas, se abre segundo concurso para la enajenación de la expresada mercancía, siendo admitidas en la Secretaría de la Junta, durante las horas hábiles de oficina, hasta el día 18 del actual, las proposiciones que se presenten.

Valencia 8 de Agosto de 1924.—El presidente accidental, Vicente Mañques.—El secretario contador, Evaristo Crespo Baixauli.

Castellón

Adsuara

El próximo viernes se esperada Juan Bautista Adsuara, a quien se le dispensará una calurosa acogida, no obstante haber sido aplazado para el próximo otoño el homenaje de admiración de sus paisanos que se le quiere tributar con motivo de haber logrado la primera medalla de Escultura en la Exposición Nacional.

La Unión Patriótica

El próximo domingo se iniciará la campaña de propaganda de la Unión Patriótica con un mitin en Alcora, en el que tomarán parte un vecino de aquella población, don Saturnino Lizondo, de Lucena, y don Jaime Chicharro.

En sucesivos domingos y días festivos, el señor Chicharro hablará en actos análogos en Morella, Segorbe, Benicarlí y otras poblaciones.

Festival deportivo

Se celebró ayer tarde, en el campo del C. D. Castellón, a beneficio de Planaçadell para reducir el tiempo de permanencia en filas, tomando parte el notable corredor Antonio Martínez con una carrera pedestre, verificándose otra de bicicletas muy interesante y riñéndose un bonito partido de balompé entre el Gimnástico, de Valencia, y el Castellón, que resultó vencedor por 3 a 2. Se elogió la conducta del Gimnástico, que no ha querido percibir la menor cantidad en este partido de beneficio. Los dos equipos hicieron una brillante exhibición.

Director de banda

Ha sido designado director de la banda de música de Bomberos don Pascual Asensio, que en plena juventud está haciendo una brillantísima carrera artística.

Deportivas

El domingo, en el campo del Cervantes F. C., se celebrarán carreras de bicicletas y un partido de fútbol entre el Nuestranca C. D. y el infantil del Cervantes.

El correspondiente

Ayuntamiento

Nuevo concejal

En la sesión que celebró ayer el Ayuntamiento se dio cuenta de una comunicación del señor general gobernador participando el nombramiento de don Bernardo Ortín Benedito para concejal corporativo, en sustitución de don Mariano Dasi Ferris (q. e. p. d.), fallecido el día 5 del pasado Julio.

El nuevo concejal señor Ortín representa en el Ayuntamiento, como el señor Dasi, a la Casa de los Obreros de San Vicente Ferrer, y por su cultura, celo, actividad y competencia, pueden esperar los obreros católicos que hará mucho en el Ayuntamiento en pro de los intereses de la clase obrera valenciana en general.

Recaudación de ayer

Por arbitrio de Carnes: Matadero general, 3.703'35 pesetas; Matadero del Grao, 475'62; Matadero del Cabañal, 278'49; Matadero de Benimamet, 3; Estaciones sanitarias, 919'42. Por análisis y examen de sustancias, 494'53. Por circulación rodada, 875. Por arbitrios extraordinarios, 694'60. Po. bebidas, 4.656'10. Total, 12.160'11 pesetas.

Gobierno civil

Niña carbonizada

El señor general gobernador recibió anoche un telegrama del comandante del puesto de la Guardia civil de Mogente, quien le comunicaba que en un caserío de aquel término municipal se había producido un incendio, y que el fuego había destruido dos edificios, habiendo resultado carbonizada una niña de seis años, y con quemaduras más o menos graves, seis personas.

Añadía que el incendio había sido casual, y que por correo le remitía detalles.

Conferencia

En su despacho oficial celebró ayer una larga conferencia el general gobernador señor García Trejo con el presidente de la Audiencia territorial, señor De León.

Publicaciones

La espléndida y elegante revista «El Mundo en Auto», ha publicado su número 6. Las informaciones artísticas abundan en él preciosamente ilustradas con dibujos, viñetas y fotografías. Inserta además un suplemento literario, formado por varias novelas y cuentos, y publica una bella portada reproduciendo una pintura de Segrelles. «El Mundo en Auto» mantiene y aun acrece en este número su cuidadosísima presentación, y sin dejar su aspecto especializado—revista de la casa y del coche—, resulta de gran amenidad e interés.

Judiciales

AUDIENCIA

Nuevo procurador

Ha tomado posesión del cargo de procurador de los Tribunales de Valencia, nuestro muy querido amigo el joven abogado don Juan Pérez de los Cobos, al que por sus excepcionales condiciones de honradez, inteligencia y actividad, auguramos un brillante porvenir en su nueva profesión.

Reciba nuestra más cordial enhorabuena el querido amigo Pérez de los Cobos.

Gacetillas teatrales

PLAZA DE TOROS

Esta noche se reanuda de nuevo la temporada de zarzuela, con grandes reformas en la compañía.

Eloy, debut de la aplaudida tiple cómica Sara López y del notable baritono Jerónimo Gabarri, representando «La rubia del Far-West» y «El asombro de Damasco». Mañana domingo, a las 6'45 de la tarde, gran matiné infantil.

Por la noche debutará la eminente tiple, nuestra paisana Cora Raga, en la protagonista de la grandiosa zarzuela «La granjera de Arlés», en la que hace una verdadera creación. Quedan suprimidos los pases de favor.

A los mutilados



Piernas artificiales de distintos sistemas y precios, con las cuales se puede trabajar y andar hasta diez kilómetros; el inventor de estas pierns lleva las dos artificiales, demostrando la mejor garantía de su invento. Brazos artificiales de aluminio, semejándose al natural, articulados a voluntad, que permiten escribir, comer, abrocharse la chaqueta y llevar una libras de peso. TOCEDURAS DE PIES Y MANOS Y DEL CUERPO, tratamiento mecánico para la corrección y curación de la escoliosis, columna vertebral, mal de Pott, parálisis de los miembros, coxalgias, tumores blancos, pies zambos, equino varo y pies planos. Con sólo la molestia de visitar esta clínica, se convencerán de los maravillosos resultados. Fieletos y catálogos gratis. Consultorio: Calle de Don Juan de Austria, número 38, Valencia.—Especialista C. BONILLA.

Este afamado especialista, de su regreso de viajes de estudio por el extranjero, ha vuelto a encargarse de su clínica, lo que comunica a su numerosa clientela.

HAGA DEL Hotel Oriente: su residencia en Barcelona

El mejor situado; en plena Rambla. Ha sido recientemente restaurado por sus nuevos propietarios, siendo hoy uno de los más amplios, cómodos y mejor atendidos de España. Habitaciones con cuarto de baño.

Habitación, desde . . . 8 pesetas. Hospedaje, desde . . . 17 " Cubierto, desde . . . 7 " Bajo la misma dirección del

Hotel España: El más popular de Barcelona

Bien conocidos de cuantos en sus viajes frecuentan la capital catalana. Situado en el corazón de la ciudad. Habitaciones desde, 6 pesetas Hospedaje desde . . . 14 " Cubierto desde . . . 6 "

TAMARIT: Camas doradas Camas niqueladas Camas de hierro Hospital, 1, 3 y 5.-Valencia

A comer bien y barato

Gran Hotel Restaurant: ORIENTE SAN VICENTE, 84

TEMPORADA DE VERANO Abono de 10 cubiertos. . . 35 pesetas. Id. de 30 " . . . 100 " Habitaciones desde . . . 3 " Fijarse bien: SAN VICENTE, 84

Plaza de Toros

Hoy sábado, a las 10'30 de la noche: DEBUT de la tiple cómica Sara López y del baritono Jerónimo Gabarri La rubia del Far-West - El asombro de Damasco Mañana, a las 6'45 de la tarde, EXTRAORDINARIO MATINE. Por la noche, DEBUT de la eminente tiple Cora Raga

Gacetillas

Estación Meteorológica de la Universidad de Valencia.—Observaciones a las ocho del día 8 de Agosto de 1924: Presión barométrica en milímetros, 704'0; temperatura en grados centígrados, 25'6; humedad relativa, 72; dirección del viento, ESE.; fuerza del viento, brisa; estado del cielo, nuboso. En las 24 horas anteriores: Temperatura máxima al sol, 32'4; ídem ídem a la sombra, 28'8; ídem mínima, 23'4; lluvia precipitada en milímetros, 0'0; velocidad del viento en kilómetros, 175.

Ayer tarde, poco después de las cinco y en tren militar, llegó a Valencia una expedición de soldados repatriados de Ceuta, pertenecientes a los regimientos de infantería de Vizcaya y Oumba y quinto de Zapadores minadores. Además llegaron fuerzas de la tercera Comandancia de Sanidad militar y de Intendencia de la cuarta región y del regimiento Infantería de Mahón. Los de Intendencia de la cuarta región y regimiento de Mahón continuaron el viaje a Barcelona por la noche, en el tren correo. Sean bienvenidos. Para el martes, a las once, está convocada la Diputación, con el objeto de celebrar sesión en pleno.

El presidente de la Audiencia, don Eduardo de León, con el secretario accidental del Gobierno don Luis de Cisneros, ha instruido personalmente diligencias por el incidente ocurrido el jueves entre un abogado y un procurador de los Tribunales.

Por real orden telegráfica de 5 del actual se concede a los desertores que tuviesen pedido y que estén amnistiados, los beneficios del capítulo XX de la ley de Reclutamiento, ingresando en Hacienda los plazos correspondientes al período en que se hallen y reintegrando a los cuerpos los haberes y gastos que hayan ocasionado durante su permanencia en filas.

Suaviza la cara, ateciopela la piel, la Vaselina químicamente pura del doctor Greus. Sarampión, escarlatina y viruela, curan con el «ERUPTIVOL» López Moreno.

Se advierte al público, en su propio interés, que conviene coleccionar los anuncios de la perfuetería Gal que se publican en las cajas de cerillas de 10 céntimos. Deben guardarse las colecciones, sin enviarlas a la casa Gal hasta que ésta fije, en el mes de Octubre, las condiciones del concurso, los regalos a adjudicar y los puntos en que hay que entregar las colecciones.

Ya han comenzado los trabajos de electrificación de la línea de tranvías de Valencia al Cementerio, que ha pasado a ser propiedad de la Compañía Valenciana de Tranvías y Ferrocarriles. Dentro de unos días desaparecerá el último servicio de tracción animal, pues el de la estación ya fué adquirido por dicha Compañía, juntamente con la línea del ferrocarril de Alberique. La nueva línea de tranvías del Cementerio no saldrá, como ahora, de la plaza de San Agustín, sino que quedará unida a la línea del interior.

El doctor Borrás ha trasladado su clínica a la plaza de Sta. Catalina, núm. 6. (Entrada por Chofreñs, 1). Consulta de 2 a 4.

Una coraza que le protege contra los mosquitos

Tal es el efecto que produce el uso del «Mosquitone». Frótese la piel con este artículo y conseguirá que los mosquitos no se acerquen a picarle. «Mosquitone» no mancha la piel ni la ropa y está perfumado agradablemente. Se vende en las tiendas de categoría al precio de pesetas 1'50 frasco. Al por mayor: E. Puigdemgolas, Ausias March, 50, Barcelona.

Durante los meses de verano, las horas de consulta en la CLÍNICA DEL RADIUM Y RAYOS X, del doctor Casanova Dalfo, San Vicente, 151, serán de 9 a 12.

El delegado de Hacienda ha hecho para hoy los siguientes señalamientos de pago: Don Vicente Catalá, 36.607'02 pesetas; don Luis Soler 22.255'32; don Fernando Morán, 92.008'19; don Gil Garrido, 22.077'71; don Vicente Calabuig, 35.587'91; don Jaime Rodrigo, 4.101'45; don Bernardo Navasquillo, 4.304'78; don Pedro López, 19.513'94; don Ricardo Ferrelló, 7.700'38; don Salvador Vidal, 22.700'38; don Vicente Puertes, 5.819'83; don Daniel Moscardó, 7.758'07; don Emilio Jiménez, 5.452; don Enrique Rodríguez, 21.735'45; don Fernando Jiménez, 7.307'71; don Francisco Villar, 4.318'60; don Jacinto Pérez, 38.870'20; don José Vayó, 291'59; don Nicanor Armero, 3.170'69; don Alfredo Boix, 1.406'80; señores Reyes y Compañía, 514'72; don José Ramírez, 4.204'17; don Ramón Montesinos, 156'67; don Fernando Morencos, 148'72; don Domingo López, 5.697; don Francisco Brugada, 3.275'02; don Miguel Mayol, 556'10; Ayuntamiento de Valencia, 18.005'35; don Pedro Sánchez, 100.000; don Jacobo Gómez, 500; don Eduardo Chuliá, 638; don Lorenzo Durá, 1.000; don Luis Mestre, 2.000'10; don Salvador Bellot, 50; don Jacinto Belda, 50; don Francisco Ros, 50; don Vicente Esteve, 60; don Tomás Carrascosa, 50; don Tenaro Martínez, 50; don Vicente Fenollasa, 50; don Francisco Brugada, 57.703'35; don Julio Ferrisols, 13.514'36; habilitado de la Junta de Abastos, 2.161'60.

Tiene usted el medio de poder gozar de las excelencias del fruto de la naranja DURANTE TODO EL AÑO, usando la NARANJINA del doctor TRIGO, que contiene todos los principios del fruto inalterados, por haberse preparado sin calentar el zumo y representando cada frasco el de unas ochenta naranjas. Se halla de venta en las farmacias, droguerías, centros de especialidades, etc.

Farmacias de guardia para hoy, desde las nueve de la noche hasta las nueve de la mañana siguiente: Dr. López, San Vicente, 17. Dr. Ejerque, Pascual y Genis, 5. Dr. Aranda, Cimo Amorós, 82. Dr. Belver, Guerrero, 55. Dr. Costas, Maldonado, 26. Dr. Ferreres, P. Jordana, 11. Poblados marítimos: Dr. Martínez, A. Puerto, 348. Dr. Montesinos, J. Benlure, 160.

VERBENA BENEFICIA La Fiesta de los Perfumes en Las Arenas Esta noche a las 10 ENTRADA UNA peseta

ESPLENDIDOS REGALOS DE PERFUMERIA A TODOS LOS QUE ASISTAN VALIOSOS PREMIOS A LA GRACIA, LA HERMOSURA y LA SIMPATIA femeninas. Regalo de objetos donados por las perfumerías y droguerías de Valencia. (Véase otro lugar del periódico.)

Concierto por las bandas UNION MUSICAL de Valencia (47 piezas). Bailados por la del PATRONATO MUSICAL de Pueblo Nuevo del Mar (45 piezas). Baños - Lluvia de esencias - Fieles artificiales por Bronchi, de Godell, el pirótecnico que ha conseguido el primer premio en la Feria de este año. ¿Quiere usted perfumar a su compañera de verbena en las perfumerías versallescas? Atención: ¡los autobuses prestado servicio extraordinario y directo a Las Arenas, por 25 céntimos viaje, desde las nueve de la noche!!

Noticias de Madrid

Prensa oficial
GACETA DE MADRID

Insería las siguientes disposiciones:
Decreto declarando comprendidos en el turno preferente que establece la disposición de 25 de Octubre de 1915 los créditos pertenecientes a los interesados que residan en el extranjero, y que al solo objeto de la gestión y cobro de aquéllos se valgan de persona o entidad legalmente autorizada y domiciliada en España.

DISPOSICIONES DE GUERRA

El diario oficial inserta las siguientes disposiciones:
Nombrando ayudante de campo del general de brigada don José Francisco de Infante don José Dadin.
Autorizando para fijar su residencia en la corte al general don Enrique Chacón.
Pasando a situación de retirados por haber cumplido la edad reglamentaria, los coroneles de Estado Mayor don Luis Méndez Quejudo del Llano y don Eduardo García Rodríguez.
Concediendo la separación del servicio, a voluntad propia, al capitán de Infantería don Juan Arco Agora.
Autorizando a los jefes y oficiales que lo deseen para asistir al curso de gimnasia que se celebrará en Valladolid y Salamanca durante el mes de Septiembre.

En los Ministerios

Consejo en Palacio

A las diez y media se reunió el Consejo, bajo la presidencia de don Alfonso.

El marqués de Estella llegó acompañado del director de Seguridad. Al terminar el Consejo, el marqués de Estella dijo que se habían tratado muchos asuntos, pero todos de carácter administrativo.

Se trató de la cuestión de carbones de Asturias para el suministro a los buques de guerra, asunto que ha estudiado el señor Magaz. D cuenta a don Alfonso de las impresiones de mi viaje por el Norte.

También nos ocupamos de los yacimientos de oro en Almería y de que el cuarzo es excelente, teniendo oro en abundancia.

Claro es—dijo en tono jocoso—que no se trata de oro amonedado. Nos ocupamos también de la construcción de submarinos y torpederos, con objeto de favorecer a la industria nacional.

El general Vallespina dijo que se había tratado del ferrocarril de Avila a Peñaranda.

Volvió el marqués de Estella a intervenir en la conversación, diciendo que don Alfonso le había significado el deseo de que le acompañe a Santander y esté con él los más días posibles, pero que no podrá estar más de tres.

Añadiendo que pasado mañana a mediodía marchará a Santander. Siguió el general Vallespina diciendo que se había tratado de la adaptación del presupuesto de Guerra.

Dijo que mañana no habría Consejo, sino sólo un cambio de impresiones entre los vocales del Directorio.

El general Mayandía manifestó que se había estudiado el plano del Euzancho de San Sebastián.

Cortesía

El director general de Seguridad ha cumplimentado hoy al monarca.

No hay sesión

Por falta de número no ha podido celebrarse la anunciada sesión del Ayuntamiento.

Algunos concejales han solicitado se impongan multas a los ediles que faltaron.

Créese que mañana, por segunda convocatoria, se celebrará sesión.
La Correspondencia de España
Desde hace días que ha cesado en su publicación «La Correspondencia de España»; pero se anuncia que a primeros de mes volverá a publicarse, habiendo introducido la nueva empresa grandes reformas en el diario.

Detención importante

Noticiosa la policía de que con facturas falsas de agencias funerarias se cobraban cantidades, intensificó los servicios logrando detener al famoso estafador Ramón Portolés.

Este, en el Juzgado, declaró ser cierto haber cobrado cantidades por el procedimiento indicado, pero que lo había hecho a instancias de un sujeto llamado José Sánchez, quien le dió a cobrar una factura de 5.000 pesetas en el café Europeo, y sólo recibió por ello 150 pesetas.

Añadió que todos los hechos delictivos cometidos como Ramón Portolés, han sido ya juzgados en las Audiencias.

El estafador Portolés

Según nos han manifestado en la Jefatura de Policía, el detenido por estafas a varias empresas de pompas fúnebres, no es el famoso estafador Portolés, sino otro individuo que tiene el mismo apellido y se halla reclamado por varios Juzgados.

Hoy declaró ante el Juzgado correspondiente, negando los hechos que se le atribuyen.

La Cámara Uvera

En el Instituto se ha reunido la Cámara Oficial Uvera.
Se acordó protestar de la constitución de la de Almería y Caudilla.

Las niñas desaparecidas

El Juzgado del distrito de la Universidad se ha personado esta mañana en el convento de la calle de Gaztambide.

Se practico un registro en el interior del edificio y no dió ningún resultado.

Obedeció el registro a ciertos indicios y declaraciones de la maestra doña Mariana.
Como hemos dicho, nada nuevo se consiguió averiguar en este asunto de las niñas desaparecidas.

A causa del incendio de la calle de Don Hilarión Eslava se suspendió ayer el cargo entre la maestra y las vecinas de dicha calle.

Hoy no se ha practicado ninguna nueva diligencia.

La estafa a la condesa de Niebla

El perito calígrafo don Luis Chella ha dado su informe acerca de las firmas que aparecen en determinados resguardos del Banco de España y que cobró el administrador de la condesa de Niebla, Lorenzo Manzanera.

El informe del perito es muy extenso y le acompañan más de cuarenta láminas.

Según los dibujos realizados, las firmas que aparecen en los resguardos son falsas, y por lo tanto, quien aparece ahora perjudicado es el Banco de España, puesto que al demostrarse la falsificación, la condesa no sufrirá ningún perjuicio en sus intereses en lo que se refiere a los depósitos hechos en el Banco.

Este, seguramente, presentará un escrito mostrándose parte en el procesamiento segundo contra Manzanera, pues si la condesa no aparece perjudicada, seguramente retirará la acusación contra su ex administrador.

La cantidad estafada al Banco de España asciende a millón y medio de pesetas. Las firmas falsificadas son nueve.

MARRUECOS

Melilla.—Esta tarde se ha verificado el traslado del cadáver del capitán Grimal, muerto ayer a consecuencia del accidente del hidroavión que tripulaba el teniente de Caballería don Isidro Lorenzo.
Los demás heridos, teniente Comins y capitán Mons, mejoran notablemente.

Parte oficial

Zona oriental.—En la madrugada salió el barco adicta en dirección a Midar, llegando hasta el poblado, donde el enemigo ofreció tenaz resistencia.

Durante el combate prestaron eficaz ayuda a las melillanosas las baterías de los carros blindados.

Resultó muerto el jefe de la harka, Abd-el-Malek, y además seis muertos y 22 heridos.

De europeos, tenientes José raul y Panero, menos graves.

El aeroplano pilotado por el capitán Hidalgo, llevando de observador a Pozzo, cayó por el disparo enemigo cerca de Midar, resultando heridos menos graves.

El aparato se quemó por inservible.

Incendio extinguido

Teruel.—A la madrugada ha sido extinguido el incendio de los muelles del ferrocarril Central de Aragón.

Se ha trabajado denodadamente, pero no se ha podido impedir que el fuego destruyese 300 toneladas de azúfre, valuadas en 150.000 pesetas.

No han ocurrido desgracias personales.

Pérez Lugin

Pontevedra.—Se ha celebrado el juicio incoado a instancias de don Alejandro Pérez Lugin, contra el autor de la denuncia acerca de que «La casa de la Trova» era del difunto don Carmelo Barciela.
La sentencia ha sido favorable al buen nombre del señor Pérez Lugin.

Los testigos han manifestado que eran falsas las aseveraciones del denunciante.

Cocida grave de Gallito de Zafra

Andújar.—En la dehesa denominada Cabeza Parda, de este término, realizando una tienta, el diestro Gallito de Zafra, fué alcanzado por una vaca, resultando gravemente herido en el vientre.

Esperando mejoras

Badajoz.—Dicen de esta población que en Villa Talarrubias, conocida por la Siberia extremeña, se esperan con interés las mejoras prometidas por el Directorio.

El gobernador de Badajoz ha dado orden de activar todos los expedientes cuya resolución ha de beneficiar a la población mencionada.

Alicante

Sube el aceite veinte céntimos por litro

La gente está alarmada. Las subsistencias se están poniendo otra vez a la altura de los aeroplanos. Cerca a tenemos ahora el alza que la experimentado el aceite. Sin causas ni motivos que lo justifiquen, los detallistas elevan el precio del artículo en veinte céntimos por litro. Dos cuarenta vale esta unidad. En tres meses ha llevado el aceite dos céntimos de alza en litro. Si persiste la subida, como aseguran los tenderos, ya estamos viendo convertido el aceite en un artículo de gran lujo.

Las profesoras americanas dan clase en la Normal

Esta mañana han vuelto a abrirse las clases de castellano en la Escuela Normal de Maestras para profesoras americanas. Han acudido unas quince de ellas. Las clases han transcurrendo con gran amenidad, haciéndose disertaciones muy interesantes de castellano por parte del profesorado de la Normal, sometiéndose después a las señoras y señoritas americanas a un interrogatorio sobre casos prácticos sobre el estudio del idioma español.

Al salir en grupos las profesoras americanas han llamado la atención del público, que con viva curiosidad comentaba el paso de las graves señoras por las calles alicantinas, llevando libros abiertos y siguiendo en la ruta callejera, con igual aplicación en la Normal, el estudio del castellano.

La Olimpiada Levantina en Tarragona
Siguen con entusiasmo los preparativos para la organización de la segunda olimpiada levantina que habrá de verificarse en Tarragona en la segunda decena del mes de Septiembre.

Hasta ahora los elementos que acudirán a Tarragona a participar en esa fiesta serán remeros de nuestro Club de Regatas, futbolistas, atletas nadadores y elementos artísticos como La Wagneriana, la Banda municipal y otros. Hay el propósito de que arudan a Tarragona filadas de moros y cristianos de Alcoy.
El corresponsal.

¿Tiene usted una sed inextinguible? ¿Orina en cantidad exagerada?

Si esto le ocurre, consulte con su médico, y si le confirma que padece una DIABETES, pregúntele su opinión acerca de la
Mixtura anti diabética "DIDMAR"
Frasco de 150 c. c., 3'60 pesetas. De 400 c. c., 7'60 pesetas.

Biblioteca de grandes convertidos

Historia de Cristo

FOR
Giovanni Papini
Acaba de ser publicado en una magnífica traducción española—convenientemente revisada y corregida—en dos tomos, al precio de cinco pesetas cada uno.

La «Historia de Cristo», de Papini, es uno de los diez libros que han logrado mayor número de lectores en el pasado año, según las estadísticas del *Publishers Weekly*.

Todavía no se han extinguido las polémicas violentísimas que suscitó la aparición de la «Historia de Cristo» en cuantos países se ha traducido. Más que historia es una apología, donde el tormentoso espíritu de Papini ha volcado todo su inextinguible ardor.

Los capítulos se suceden en una turbulencia magnífica, envueltos en los más vibrantes anatemata contra los siete pecados capitales que nos impiden el real conocimiento de Cristo. Papini, que ha batallado en todos los partidos más radicales y junto a las ideas más demoleedoras, se arroja en una última esperanza en los brazos de Cristo, y toda su vehemencia primitiva se encausa hacia un nuevo apostolado. Grita y apóstrofa con palabras de una fuerza desconocida, y los espíritus más escépticos se asoman con curiosidad y hasta con temblor a estas páginas desbordadas, exuberantes magníficas...

El empuje P. Leonce de Grandmaison, en un artículo publicado en la revista «Eudes», de los Padres Jesuitas franceses, decía: «La «Historia de Cristo» se dirige ante todo a los hombres cultos o irredicibles que no conocen, sin embargo, de Cristo sino algunas pocas palabras arcaicas a los textos y algunos hechos aislados. Vagamente prevenidos en contra de la verdad de la historia evangélica pero simpatizando con el héroe de esta historia al cual consideran como un gran Santo algo quimérico como el precursor de las libertades modernas y el pionero del socialismo». Tales lectores toman legión y necesitan sobre todo ser puestos en contacto directo con la persona y con el mensaje de Jesús. Sacudir el polvo de los prejuicios semiconscientes, romper el seto espinoso que los comentaristas han levantado en torno al «texto», apartar los velos respetuosos de las gloriosas devotas, acercar, en fin, a nosotros las eternas enseñanzas por medio de un lenguaje viril y ardido, por medio de claras alusiones a las realidades actuales, por el pan espiritual entre los hijos hambrientos de la generación presente... tal ha sido el propósito de Papini.

Papini no pretende en modo alguno dogmatizar Cristiano reciente, pero cristiano franco y leal; habla a sus hermanos para edificales. Habla sobre todo para encaminar a la luz a sus compañeros de la víspera, los cuales buscan todavía eso que él ha encontrado ya. Su libro no es un libro de teología ni de exégesis, ni aquí de devoción. Apología si se quiere, pero apología liminar y como *in primis infidelium*. El autor de la «Historia de Cristo» pone al servicio de su nueva fe todo aquello que le hizo célebre: impulso, pasión y conocimiento de la miseria humana.

Los comentarios a la Beatitud, el relato glorioso del Hijo Pródigo, las páginas sobre la paternidad son, entre otros fragmentos literarios de primer orden dignos de aquellos que justamente admiramos en Péguy o en Claudel.

Hay que decir muy alto que la «Historia de Cristo» es un buen testimonio y que su autor ha confesado a su Señor sin reticencia y sin miedo... A la renovación desazonada de la fe cristiana, a su difusión actual y a esta Epifanía de Jesucristo en el espíritu y en el corazón de los hombres de nuestro tiempo, Giovanni Papini no habrá colaborado en vano.

La «Revue des Lectures», la magnífica guía de lecturas que dirige el abate Bethlém en París, dice: «Escritor poderoso, violento, tumultuoso, eruptivo, si esto pudiera decirse, Giovanni Papini ocupa hoy en la literatura italiana un lugar importante.»

Desde hace cuarenta años ha publicado más de veinte volúmenes y artículos a granel. A los catorce años, sin haber hecho estudios regulares, consiguió penetrar en la Biblioteca Nacional de Florencia; encuentra en ella un millón de volúmenes y se propone leerlos todos desde el principio hasta el fin. Da principio a una compilación que debe contener todo el saber humano... y que no pasa de Aquiles. Proyecta una Historia Universal que empezará antes que el mundo. Para conocer en este punto las opiniones de los hombres se adentra en la historia de las ideas y de las religiones, esboza un comentario racionalista de la Biblia... y se detiene en el segundo versículo del Génesis.

Pasa a una historia comparada de todas las literaturas, trabaja durante dos horas al día dos años enteros y no consigue nada. Se decepciona; vuelve a empezar, e interroga, lleno de ansiedad, a los filósofos. Rota su esperanza, se entrega a una espartana carnicería; con una estridencia de concepto y una febre de pasión sorprendente, arremete furiosamente a Kant, Hegel, Augusto Comte, Spencer, Nietzsche, etcétera, en un libro llamado *El crepúsculo de los filósofos* (1906).

Sesión del Ayuntamiento

Ayer tarde, y bajo la presidencia del alcalde señor Avilés, celebró sesión extraordinaria el pleno del Ayuntamiento.

Constabá el Orden del día de 29 dictámenes, que fueron aprobados sin discusión y que carecían de interés general, siendo los más importantes los siguientes:

Que se apruebe el acuerdo de la Comisión municipal permanente de 30 de Julio anterior, por el que se acordó cesen las excedencias de los empleados que se mencionan y que pasen a prestar servicio a la nueva sección de Reformas de Valencia; que se apruebe el acuerdo de la permanente, de la misma fecha, por el que se acordó se suprima la sección Central de Secretarías, pasando los negociados de Actas, Personal y Registros a la inmediata dependencia del secretario; que se cree una nueva sección denominada Reformas de Valencia, encargada de iniciar y desarrollar los proyectos consignados en el presupuesto extraordinario, colocándose al frente de ésta al jefe de la Central, que se suprime.

Que se apruebe otro acuerdo de la permanente, de la misma fecha, aprobando el dictamen de la Alcaldía referente a la petición del Circulo de Bellas Artes para que se reconozca el crédito de 13.000 pesetas, resto de la subvención de 15.000 pesetas destinadas a la Manifestación de Arte Valenciano, celebrada en Madrid el pasado año; que se apruebe el acuerdo por el que se acordó las condiciones a proponer a la Diputación para la cesión por ésta al Ayuntamiento del solar necesario para poner a línea el camino de Jesús.

Que se den las cantidades de 24.810'75 pesetas, con cargo a créditos reconocidos del presupuesto de liquidación y 16.540'50 pesetas con cargo a la consignación correspondiente del presupuesto de Ensanche, resto de la suma con que el Ayuntamiento se comprometió a contribuir al adquinado de la carretera de Barcelona.

Que se desestimen las instancias presentadas por los cortantes del extrarradio, solicitando rebaja en los arbitrios de degüello e inspección veterinaria de la zona exterior; que se establezcan ciertas tarifas para unos nichos destinados a párvulos; que se hagan varios nombramientos interinos.

Que proponga se acuerde el convenio celebrado con el administrador del fideicomiso, propietario de los terrenos sitos frente al Palacio Municipal, respecto a la expropiación de los mismos y forma de pago.

Fué leída una comunicación del gobernador dando cuenta del nombramiento de D. Bernardo Ortín Benedito, como concejal corporativo, en la vacante producida por fallecimiento de don Mariano Dasí.

La Corporación quedó enterada y se levantó la sesión.

La acción del Estado en el desarrollo industrial del país

El reputado técnico y maestro en electrotécnica P. J. A. Pérez del Pulgar, publica en el número 539 de la revista «Ibérica» un interesante trabajo en el que, después de pasar revista a las iniciativas que los Estados extranjeros han tenido para fomentar el desarrollo de sus grandes industrias, sugiere interesantes consideraciones acerca de este problema en España.

De lo que en nuestro país pudiera explotarse no tenemos idea exacta, pues el conocimiento de nuestra riqueza hidráulica, por ejemplo, está afectado de un error probable del 100 por 100.

El Padre Pérez del Pulgar aconseja en «Ibérica» que el Estado inicie una verdadera y minuciosa exploración de nuestras riquezas naturales para que pueda así formarse un plan nacional para el desarrollo de las industrias y sirva de base a las iniciativas privadas.

Recomienda también la creación de un centro oficial de información industrial al modo del Bureau of Standards, de los Estados Unidos, para el estudio de las riquezas explotables del suelo.

SEÑORAS

El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones del

Dr. Valley

Usarlas por higiene y para evitar contagios.

gabbarri de damasco
ga
Hacienda ha he
siguientes ne
Catalá, 36.697'02
Soler 22.235'32;
Morán, 92.008'19;
22.077'71; don Vi
33.587'91; don
101'45; don Ber
4.304'78; don
5.133'04; don Ri
7.003'38; don Sai
2.093'; don Vico
9'83; don Daniel
07; don Emlio Ji
on Enrique Rodri
don Fernando Ji
don Francisco Vi
on Jacinto Pérez,
José Vayó, 291'39;
don R. 3.170'69; don
4.406'89; señores
5.514'72; don Jo
14'17; don Ramón
07; don Fernando
12; don Domingo
on Francisco Bru
don Miguel Mayot
de Valencia.
Pedro Sánchez,
cobe Gómez, 500'
638; don Leo
10; don Luis Maes
on Salvador Bellot
Belda, 50; don
0; don Vicente Es
omá Carrascosa,
Martínez, 50; don
1, 50; don Francis
703'34; don Julio
36; habilitado de
tos, 2.161'60.

guardia para hoy,
de la noche hasta
mañana siguiente:
Vicente, 17.
Pascual y Genís, 5.
Cirió Amorós, 82.
Guerrero, 55.
Faldonado, 26.
P. Jordana, 11.
tinos:
A. Puerto, 348.
S. J. Benlliure, 160.

VERBENA
BENEFICIA
La Fiesta de
los Perfumes
en
Las Arenas
Esta noche a las 10
ENTRADA:
UNA
peseta
GALLOS DE PERFU
LOS QUE ASISTAN
S A LA GRACIA, la
IMPATIA femeninas
dos donados por las
grías de Valencia.
del periódico.

ndas UNION MUSI
47 plazas). Bailates
ATO MUSICAL, de
l Mar (45 plazas).
eseñanzas - Fueros
onchú, de Godalla,
ha conquistado el
la Perla de este
io.
perfumar
ñera de verbena
s versallescas?
buses prestarán ser
y directo a Las Are
viaje, desde las nue
noche!
sion, nos venia en
publicar integro el
e la verbena.
s lectores a las esqui
perlo y de paso ad
alacde tipográfica.

MADRES, tendréis mucha leche tomando Rob-Vida Miret



No es más que una horchata del jugo de plantas lecheras que comen instintivamente los mamíferos cuando tienen necesidad de lactar. En el **ERBA-RAZO, Rob-Vida número 1**, combate la albuminuria, dolores, vómitos y molestias propios del estado; desarrolla y fortifica el feto, tonifica a la madre y predispone para un parto feliz y leche abundante. En la **LACTANCIA, Rob-Vida número 2**, aumenta la cantidad de leche, la enriquece en caseína y manteca y repara a la madre del desgaste que sufre por la lactancia.

De venta, en todas las farmacias.
Autor: doctor Miret - Plaza Comercial, 9
Barcelona

Bursátiles

Bolsa de Madrid

Información del Banco de Bilbao

8 de Agosto.

Interior 4 por 100 Series F, E y D, 70'50; C y B, 70'40; A, G y H, 71.

Exterior 4 por 100 Serie F, 85'60; D, C, B, 86'70; A, 89.

Amortizable 5 por 100, 1920 Series F, E, D, C, B y A, 97'50. Amortizable 5 por 100, 1917 Series C, B y A, 97.

Obligaciones del Tesoro 5 por 100 Noviembre, un año; serie A, 101'75; Enero, un año; series A y B, 102'10; Febrero, tres años; serie A, 101'40; B, 101'97; Abril, cuatro años; serie A, 102'75; B, 102'15.

Banco Hipotecario: Cédulas al 4 por 100, 90'50; 5 por 100, 102; 6 por 100, 108'15.

Acciones Banco de España, 505; Río de la Plata, 41; Español de Crédito, 150; Tabacalera, 245; Azucarera ordinaria, 40; Alicantes, 318; Nortés, 318'50; Explosivos, 360.

Obligaciones M. Z. A.: serie G, 6 por 100, 102'90; serie H, 5'30 por 100, 95'35; Norte: especiales, 6 por 100, 102'75.

Moneda extranjera Madrid: Francos, 41'60; belgas, 38'40; libras esterlinas, 33'55; dólares, 7'42; liras, 33'10. Barcelona: Francos, 41'65; belgas, 38'40; suizos, 140'90; libras esterlinas, 33'60; dólares, 7'425; liras, 33'15.

DEZ COLEGIO DE CORREDORES DE VALENCIA

Paris, vista, cheque banq. 4170 Bruselas, id. id. id. 3860 Francos suizos, id. id. id. 14140 Liras, id. id. id. 3335

Los mercados

Lonja, 8 de Agosto.

ARROZ Benloch en cáscara, a 50 pesetas los 100 kilos. Benloch número 00, 70 pesetas; número 0, 70'75; número 1, 71'25; número 2, 72. Benloch matizado, número 00, a 71'50 pesetas.

Bomba, a 98. Harina de arroz, a 65 pesetas.

SALVADOS DE ARROZ Morret, de 36 a 38 pesetas los 100 kilos. Mediano, a 61. Cilindro, de 21 a 23.

ALUBIAS Pinet, buenas, a 110 pesetas los 100 kilos; Pinet, corriente, a 108; Amonquili, a 120; la llamada Francesa, a 105; del Barco, a 160.

TRIGOS De Cuenca: Candeal, a 45 pesetas; de la Mancha, igual tipo que el anterior, a 45; de Castilla, también Candeal, a 44; de Aragón, fuerte, a 55; huerta de Valencia, a 41.

HARINAS Harinas blancas, a 58 pesetas los 100 kilos; enteras, a 66; fuertes, a 72'50.

CACAHUET Cacahuet de 2 gramos, primera, a 86 pesetas los 100 kilos; segunda, a 80; de tres y cuatro gramos, según clase, de 90 a 100; mondado, de 220 a 240.

LENTEJAS Aragón, viejas, de 90 a 95; granadinas, de 80 a 90; castellanas, a 105.

PIMIENTO DE MURCIA Corriente, a 2'50 pesetas kilo; flor, a 2'75; Cáscara, a 3; Cáscara reñada, a 4; Extra, a 5.

AZAFRAN Libra castellana de 460 gramos, de 310 a 315 pesetas.

GARBANZOS Garbanzo para remojo, malagueño: Especial, a 130 pesetas los 100 kilos. Primera, a 125. Segunda, a 120.

ACEITES De oliva, primera clase, a 30 pesetas arroba; de segunda, a 25; de tercera, a 24; de cacahuet a 21'50; mineral neutro, 190 pesetas los 100 kilos.

MAIZ Plata, a 33 pesetas los 100 kilos del país, a 47'50 pesetas la barchilla; pequeño, a 5'50 pesetas.

SALVADOS Cuarta, a 21 pesetas el saco de 60 kilos; cuarta, a 33 pesetas los 100 kilos; floreta, a 28; gordo, a 32.

ALTRAMUCES Número 1, a 45 pesetas los 100 kilos; número 2, a 35; número 3, a 29.

OTROS ARTICULOS Edros, a 37 pesetas los 100 kilos.

Cebada, a 30. Avena, a 28. Panecillo, a 68. Alpeste, a 75. Cañamones país, a 65. Arvejonas, a 37. Habas gordas comestibles, a 50. País nuevas, a 43. Habas para pienso, a 44. Habones blancos, a 39. Habones negros, a 47.

ABONOS QUIMICOS Sulfato de amoníaco de 24'25 por 100, a 47 pesetas los 100 kilos. Superfosfato de cal 13'15, a 6'90. Superfosfato de cal 15'17, a 10'40.

Superfosfato de cal 16'18, a 11'55. Superfosfato de cal 18'20, a 13. Nitrato de sosa 15'16 a 45. Cloruro de potasa ac 80'83, a 28. Cloruro de potasa de 90'93, a 35'50. Superfosfato de hueso de 18'20, a 15. Sulfato de hierro, a 16.

Movimiento del puerto

8 de Agosto.

A LA CARGA «Johanna», del señor Sanz, para Londres, con cargo general y fruta.

«Lanny», del señor Sanz, para Liverpool y escalas, con fruta. «Dimats», del señor Miravet, para Cete, con cargo general. «Colón», de los señores Mac-Andrews y Compañía, para Liverpool, con cargo general y fruta.

«Milicita», del señor Dolvi, para Manchester, con cargo general y fruta. «Alicia», del señor Hamilton, para Glasgow, con cargo general y fruta.

«Menapián», del señor Miravet, para Bristol y Cardiff, con cargo general y fruta. «Játiva», de la Compañía Trasméditerránea, con pasaje, cargo general y fruta.

«Echola», del señor Jimeno, para Copenhague, con cargo general y fruta. «Navarra», para Newcastle, con mineral.

«Oru-Jarl», del señor Jimeno, para Londres, con cargo general y fruta. «Cisneros», de los señores Mac-Andrews y Compañía, para Londres, con cargo general y fruta.

«Segovia», del señor Emberg, para Christiania, con cargo general y fruta.

DESCARGANDO «Betis», de la Compañía Valenciana, con cargo general. «Vicente La Roda», de la Compañía Trasméditerránea, con pasaje y cargo general.

«Tiepolo», del señor Ries, con cargo general. «Menor», del señor Muñoz, con cargo general. «Castilla», de la Compañía Trasméditerránea, con cargo general.

ENTRADOS

«Vicente La Roda», de la Compañía Trasméditerránea, procedente de Barcelona, con pasaje y cargo general.

«Castilla», de la Compañía Trasméditerránea, de Barcelona, con pasaje y cargo general. «Oru-Jarl», del señor Jimeno, procedente de Palermo, con cargo general.

«Segovia», del señor Emberg, procedente de Castellón, con cargo general.

«Tiepolo», del señor Ries, procedente de Fiume, con cargo general. «Menor», del señor Muñoz, procedente de Alicante, con cargo general.

Ladé «Maria», de Barcelona, en lastre. Ladé «Filomena», de Barcelona, con cargo general.

Ladé «Nuevo Coronas», de Palma, con cargo general. Ladé «Daniel», de Alicante, con cargo general.

SALIDOS

«Roger de Flora», de la Trasméditerránea, para Liverpool y escalas, con cargo general y fruta.

«Dimats», del señor Miravet, para Cete y Marsella, con cargo general. «Bejerka», del señor Gil, para Huelva, en lastre.

Ladé «San José», para Alicante, con cargo general. Ladé «Pepita», para Palma, con cargo general.

Ladé «Maria», para Castellón, con cargo general.

Servicio meteorológico de Levante

8 de Agosto.

Estado atmosférico general a las siete de la mañana: Se ha acentuado la zona de presiones débiles que radica al Sur

de la Península Ibérica, produciendo chubascos tormentosos por el litoral andaluz. Las altas presiones se hallan sobre el golfo de Vizcaya, observándose en España la mayor altura barométrica en Santander (768'8 milímetros).

La temperatura máxima es de 37 grados en Córdoba, y los vientos son de intensidades y rumbos variables ocasionando marejada en los parajes de las Baleares y fuerte Levante en el estrecho de Gibraltar.

En nuestra región se observó precipitación acuosa de 12 milímetros en Teruel, y nubosidad por el litoral. Las temperaturas extremas han sido: Cuenca, 33 y 14 grados; Castellón, 30 y 24; Valencia, 29 y 23; Alicante, 29 y 20.

El recorrido del viento es de 211 kilómetros en 24 horas, y la velocidad máxima 16 kilómetros por hora a las ocho.

Tiempo probable: Tendencia a la formación de tormentas.

T. Almer.

Movimiento de población

8 de Agosto.

Nacimientos, 7. Defunciones, 7: Amparo Campos Jorge, de 19 años, de púrpura hemorrágica.

Vicenta Meliá Andreu, de 53, de bronconeumonía. Vicente Ivars Villarroya, de 50, de hematocefalia.

Maria Moreno Arnau, de 53, de colicistitis infecciosa. Eduardo Reyes Senent, de 4, de gastroenteritis.

Enrique García Balanzá, de 34, de asistolia. Vicente Mares Morales, de 10, de bronconeumonía.

Matrimonio: José Alcís con Valeriana Santos.

Rogamos a nuestros suscritores que cuando remitan algún giro postal, escriban a nuestra Administración participando e indicando al propio tiempo quién es el imponente y dónde el punto de imposición, caso de que no sea el mismo suscriptor quien lo afectivo, ni su habitual residencia el sitio donde se hace el giro.

Compañía de los motores Deutz "Otto Legítimo" Lda. MOTORES a gas pobre, a gasolina, a aceites pesados para embarcaciones DIESEL y Semi-Diesel GRANDES EXISTENCIAS Entregas inmediatas Madrid Apartado 360 Avenida del Conde de Peñalver, 8 (Gran Vía, 8)

Vapores fruteros Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandía y Cartagena. Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13 Valencia.

S. A. Cementos de Zumaya: ZUMAYA (Gulpizcoa) Administradora de las entidades Corta y Compañía Cementos Uriarte Zubimendi, S. A. Juan Alberdi Cementos Zumaya y Electricidad, S. A. Cementos inalterables por el agua del mar

SEGUROS MUTUOS CONTRA INCENDIOS DE EDIFICIOS EN VALENCIA AVISO: De la mayor conveniencia para nuestros asociados es aumentar el valor por que tienen asegurados los edificios inscritos en esta Mutua...

JUAN SALA Talleres de Fumistería y fundición Gran Vía de Germanías, 51, teléfono 595 Valencia

GRAN TALLER DE FOTOGRAFADO ESTANISLAO VILASECA Calle de Alboraya, nº 18, Bajo VALENCIA

Compañía Trasméditerránea Servicio regular al N. O. de Francia SAINT BARTHELEMY Para Bordeaux y Rouen, cargará el 10 de Agosto próximo. Esta compañía que cuenta con numerosa flota de barcos de moderna construcción y exclusivamente dedicados al transporte de frutas y vino, viene prestando un servicio regular desde hace tiempo y es la única que se encarga del retorno de bultos vacíos.

MOTORES (liquidación) para rigos, industria, etc. Diesel "CAMPBELL" El mejor motor inglés Semi-Diesel "DROTT" El más simplificado, suprimida la cabeza incandescente, puesto en marcha en un minuto, sin inyección de agua, con bomba de circulación, bancada, engrase a presión, etc. S. SANCHEO A Paz, 34, Valencia, teléfono 241

Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia Préstamos al 6 por 100, hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo o parte de su crédito anticipadamente.

Subasta Por acuerdo del consejo de familia de ciertos menores, se saca a la venta en pública subasta, que tendrá lugar el día CATORCE del corriente mes de Agosto, a las once horas, en el despacho del notario de esta capital don Francisco Núñez Moreno, calle de Jovelanos, núm. 2, y con intervención del corredor colegiado don Francisco de P. Alberti, que tiene su domicilio en la plaza del Cardenal Benlloch, 3 (teléfono 13-3), las fincas siguientes, sitadas En el término de Villarreal 1.ª Tres hanegadas, un carterón y cuatro brazas de tierra huerta, plantada de naranjos, en la partida del Niño Perdido; bajo ciertos lindes.

Muy interesante Diariamente se reciben nuevos dibujos en bordados, puntillas, canesúes y otros artículos para la confección de ajuares de novia y de cristianar. También tenemos medias y calcetines de seda y sedalino, a precios más baratos que nadie. Nuestros precios son de almacén verdad, y las señoras que compran en esta casa, se ahorran mucho dinero. Almacén al por mayor DAVID BARROS, S. A., plaza de Emilio Castelar, 19, entlo., frente al Hotel Valencia.

Magnifico chalet Se vende en Burjassot, restaurado a la moderna, con grandes salas, once dormitorios, con cuarto de baño, termo sifón, agua potable, luz eléctrica, gas, gran confort. Espacioso jardín con puerta de paso a la estación de la línea férrea de Moncada, y por la puerta principal, el atraviesa de Godella. Razón: en la Constructora de Máquinas de molinería de D. Vicente Forá, calle de Blasco Ibáñez, 32, Burjassot. Compro máquinas para coser y de hacer medias, pago buenos precios, admito cambios por nuevas, de hacer medias, alemanas, de las marcas «Sollfirt» y «Diamant», y para coser, bordar y de hacer valencia, marca «Dirkopp»; al contado y a plazos. Taller de reparación. E. Garcia, Nave, 14. Pérdida Se ruega a quien reconozca unos gemelos ornamentales con su estuche, olvidados en un vagón del tren de la línea de Burjassot a esta capital, el día 5 del actual, se sirva presentarlos en la plaza de Teulada, 18, portaría, donde se le gratificará.

Diario religioso

SANTORAL

De hoy. — Vigilia (sin ayuno ni abstención) de San Lorenzo, mártir. Santos Roman, soldado, mártir, y Domitiano, Obispo.

El oficio y la Misa son de la vigilia de San Lorenzo, con rito simple, color morado y conmemoración de San Roman.

No pueden celebrarse Misas rezadas votivas y de Requiem.

De mañana. — Domingo IX después de Pentecostés. Santos Lorenzo, diácono, mártir, Patrón de Huesca, de Alberique y de Masafar, Diácono, confesor, y Artesiano, Basa, Paula y Agatónica, mártires, y Filomena, virgen.

El oficio y la Misa son de San Lorenzo, con rito doble de segunda clase, octava simple, color encarnado y conmemoración de la dominica.

No se pueden celebrar Misas de Requiem, excepto las de «corpore insepulto».

CULTOS

Guarenta Horas.—Principian en la iglesia del monasterio de Nuestra Señora de Belén.

Adoración Nocturna.—Turno de Coena Domini, en sufragio de don José Gadea Guiteras.

Cofre de María.—Nuestra Señora del Coro, en la Catedral.

Rosario matutino.—Mañana, a las cinco y media, en la iglesia del convento de Nuestra Señora de los Angeles (Ruzafa).

Subtilos.—En la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, a las diez y media, Misa de Renovación, y por la tarde, a las siete y tres cuartos, Rosario, Salve y canto del himno de la Coronación.

En la parroquia del Salvador y Santa Mónica ejercicio del primero de los Siete sábados de la Merced, con Misa y meditaciones a las seis; a las 7 y 3/4 otra, con plática, y a las siete y media función con exposición y Salve (coro segundo).

En Carmelitas, a las seis de la tarde, Felicitación y Salve.

A San Lorenzo, mártir.—En la parroquia del Pilar y San Lorenzo, a las cuatro de la tarde, solemnes vísperas, completas, matines y laudes. Mañana, a las diez, Misa solemne con música, en la que oficiará el señor Cura párroco y predicará el doctor don Vicente Aracil, Capellán de las Adoraciones.

En la iglesia de San Lorenzo (Padres Franciscanos), hoy, a las tres de la tarde, la reverenda Comunidad cantará solemnes vísperas. Mañana, a las diez y media, Misa solemne con música y panegirico, a cargo del reverendo Padre Justino Candelá.

Por la tarde, a las siete, ejercicio con exposición de Su Divina Majestad, Corona franciscana, meditación, reserva y veneración de la reliquia del ilustre mártir.

A Santo Domingo de Guzmán.—Mes. Continúa en la iglesia de San Vicente Ferrer (Padres Dominicos) durante la Misa de los ocho.

A Santa Filomena, virgen y mártir.—Novena. Continúa en la parroquia de San Nicolás, a las ocho, con Misa de Comunión, ejercicio y sorteo de medallas para los asociados.

Mañana, día propio, a las ocho Misa de Comunión, y a las diez la solemne con música y panegirico por don Julián Sanjuán, Beneficario de la Metropolitana.

Dominicales.—Mañana, en la Metropolitana, a las diez, Misa conventual y sermón, a cargo del Beneficario señor Sanjuán.

En las parroquias, a las diez, Misa conventual.

En la parroquia del Salvador y Santa Mónica, la Venerable Orden Tercera de la Merced tendrá, a las ocho, Misa de Comunión y absolución general.

En la parroquia de San Miguel y San Sebastián, la Cofradía del Beato Gaspar de Bono tendrá, a las siete, Misa de Comunión con motetes.

En la iglesia de San Lorenzo tendrá la Archicofradía de la Purísima, a las ocho, Misa de Comunión.

En la de la Compañía, a las ocho, Misa para las Congregaciones marianas.

En la de la Encarnación, la Venerable Orden Tercera del Carmen tendrá, a las siete y media, Misa de Comunión, y por la tarde, a las cinco, ejercicio con exposición y sermón por el doctor don Vicente Aracil y procesión claustral. I. P.

Tránsito de Peiayo

A las 6. Sánchez y Loréns, rojos, contra Reig y Cortés, azules.

Espectáculos

Plaza de Toros.—A las 10:30. La rubia del Far-West y El asombro de Damasco.

Las Arenas.—A las 10. Gran verbena.

EDITORIAL DEL DIARIO DE VALENCIA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta. Precios económicos.

REGION

JATIVA

Crónica.—Precedida de solemnísimos novenarios, en la iglesia de Nuestra Señora de la Consolación, el día 4 se celebró con gran solemnidad la fiesta de Santo Domingo de Guzmán.

La espléndida Comunión y la función principal, a grande orquesta, y el ejercicio vespertino, vieron tan concurridos, que la muchedumbre lo invadió todo, hasta desbordarse por la contigua plaza, ávida de escuchar la sencilla y cálida palabra, verdaderamente apostólica, de don Enrique Sanchis, que en nueve días consecutivos conmovió a sus oyentes, narrando con insuperable maestría las virtudes y excelencias del egregio Fundador del Santísimo Rosario.

Al terminar la reserva del Santísimo Sacramento, fué sublime el espectáculo. Centenares de voces de Sacerdotes y seglares, y sobre todo, la entusiasta Orden Tercera Dominicana y su hermana la Franciscana, entonaron el brioso himno al gran español, inclito fundador de la esclarecida y españolísima Orden de Predicadores.

Llegó el siguiente día, 5 de Agosto, la fiesta de nuestra dulcísima Madre de la Seo, el día de Jativa.

Desde las primeras horas de la mañana, inusitado movimiento invade las calles, llena los templos, y en la Misa solemnísimas, y en la procesión de la tarde se describen actos que conmueven nuestro corazón en sentimientos nunca sospechados.

También en la Colegiata ocurrió la sagrada Catedral el señor: Cura de Santo Tomás, de esa capital. La bellísima oración, repleta de amor a la Inmaculada Madre de Dios, cuyo patrocinio se extiende por igual sobre todo el universo, pero que adquiere en cada pueblo su característica especial, formando, como en Jativa, su único lazo de unión, y así el eje de su vida ciudadana, como nosotros con nuestra adorada «Madre de Deus de la Seo».

Continúan, aunque lentamente, las reformas en algunas calles y plazas de esta ciudad, mejorando sus condiciones higiénicas y el ornato público; pero hubiera sido preferible el saneamiento de las aguas y su equitativa distribución, porque hay fuentes públicas que apenas aman agua, en tan pésimas condiciones, que son verdaderos focos tóxicos de repugnante aspecto. Y además, las reformas y mejoramiento debieron ser generales, porque todos somos hermanos y pedimos para todos.

El día 15 empezará la famosa feria de Agosto, que tanto renombre tiene en toda la región y en España entera. Provéctanse numerosos festejos: corridas de toros, retreta, Coso rosa, Certámenes musicales, danzas y actos de cultura y caridad.—Vicente Viñes.

Agosto de 1924.

MANUEL

Merecida recompensa.—El «Boletín Oficial» de esta provincia, en el número del 9 de Julio, insertaba una circular haciendo público que, a instancia de don José Francés, alcalde de Señera, se incoaba expediente para el ingreso en la Orden civil de Beneficencia del cabo comandante de la Guardia civil e individuos de este puesto don Antonio Gil Catalá, don José Calatrava Cargado, don Emilio Mahiques Climent, don Ramón Andrés Pérez y don Joaquín Esquero Serra, y del guardia del puesto de Villanueva de Castellón don Rafael Leonardo Vicent, por su heroico comportamiento en la terrible inundación del expresado pueblo de Señera, el día 30 de Octubre del próximo pasado año, salvando de una muerte cierta a los vecinos José Vallés, que estaba postrado en cama, y a Carmen Gómez Sanchis, que por estar muy adelantada en su embarazo no podía tampoco valerse. Aparte de otros muchos actos realizados por ellos, que contribuyeron a hacer menos desastrosos los efectos del imprevisto y devastador elemento y llevaron la tranquilidad al consernado vecindario.

Cuando sea un hecho la concesión de tan justa recompensa, no hay duda que el pueblo de Manuel se asociará al acontecimiento, organizando un festival grandioso, al que serán invitadas las primeras autoridades de la provincia, saliendo así la deuda que tiene contraída con la beneficencia, que después de cumplir su deber entre nosotros corrió apresurada a Señera, de donde era llamada con urgencia y esperanza con angustiosa ansiedad.

Adoración nocturna

Tarxo de Santo Domingo de Guzmán

Durante la noche del 12 al 13 del corriente mes celebrará este Turno, en la iglesia de la Casa Natálica de San Vicente Ferrer, la solemne vigilia dedicada a su excelso Titular, a la que se invita a todos los socios adoradores de la Sección de Valencia. La vigilia comenzará a las diez en punto.

SUCESOS

En el Hospital fué curado anteanoche de la fractura del hueso derecho, Bautista Cortina Ballester, que en la calle de San Vicente, cerca del cine Victoria, tuvo la desgracia de sufrir una caída casual.

Agresión

En la madrugada de ayer ingresó en el Hospital Rafael Estruch Tomás, de 32 años, casado, camarer, domiciliado en la calle de En Sanz, número 32, tercera puerta, el cual presentaba una herida cortopunzante, de unos dos centímetros de extensión y unos tres apreciables de profundidad, que interesa tejidos blandos, en la región escapular izquierda.

Según manifestó el herido, debió lesionarse al salir el agresor del bar Balanzá, frente al circo Regües, y del suceso se dió la oportuna cuenta al Juzgado.

Un tranvía guasón

Anteanoche, a las diez y media, regresaba del Grao, por el camino Honda, un convoy del tranvía, compuesto del motor número 22, «perro» número 164 y jardinera número 98.

Rompióse el remolque de ésta con el coche operera, y como el conductor no se apercebíó de ello, siguió la marcha bastante rápida del convoy, quedando la jardinera parada en la vía hasta que los viajeros y cobradores llamaron la atención del conductor, que dió marcha atrás y retrocedió hasta recoger la jardinera.

Resultó un accidente cómico y no ocurrió percance alguno.

Atropellado por un auto

Manuel Fernández Enriquez, de 16 años, habitante en la calle de Zurzadores (posada de la Coma), fué ayer atropellado por un automóvil, resultando con una herida con tusa de seis centímetros de extensión, situada en la cara posterior del muslo izquierdo en su tercio medio y escoriación en la rodilla derecha.

Atropellado por un tranvía

Francisco Andreu Arce, de 17 años, domiciliado en la calle de En Colom, número 3, tercero, fué atropellado por un tranvía, resultando con probable fractura del coxal izquierdo.

Fuó atendido en la casa de Socorro de la Glorieta, donde calificaron su estado de menos grave.

Sobre vino, varios incidentes

Antonio Ponce Alarcón, de 57 años casado jornalero, estaba a la puerta de una casa de ultramarinos a donde había ido a comprar, tomando el fresco con varios vecinos.

Llegó José Vidal Díaz en estado de embriaguez, y se insolentó contra Ponce, quien le agredió con un palo, produciéndole la fractura de la clavícula izquierda en su extremidad externa, fractura del quinto metacarpiano derecho probable fractura de la octava costilla izquierda y contusiones en distintas partes del cuerpo. Cayó al suelo Vidal y la gente le llevó a un esterco próximo, abandonándole.

Llegaron los guardias de Seguridad, y uno de ellos que vive cerca del lugar del suceso se puso a atender al herido mientras los otros tres guardias buscaban al agresor.

El vecino José Andrés Sanchis, de 27 años soltero, aserrador, trabó discusión con el guardia Ramón López Sacristán, que vive en la segunda Travesía de la Conserva, número 8 primero, agrediéndole y causando la una contusión en la región frontal izquierda y otras con edema en la cara externa del antebrazo derecho.

El agresor se dió a la fuga, siendo luego detenido, así como el Ponce.

Ambos heridos fueron curados en la casa de Socorro de la Glorieta por el doctor Darás.

Diario de Valencia

se halla a la venta en las siguientes poblaciones:

MADRID: Kiosco de «El Debate», calle de Alcalá (frente a las Calatravas)

BARCELONA: Kiosco Antiguo Barcelonés, Ramba Canalotas (frente al hotel Continental) Sociedad general de Librería

ZARAGOZA: Fomento Literario Aragonés Kioscos números 1 y 4, instalados en el Paseo de la Independencia

ALICANTE: Plaza Isabel II (kiosco)

BUENOS AIRES (Argentina): Rimbau y Gorosábel, Bernardino de Irigoyen, 565

BARCELONA

Table with exchange rates for Barcelona, 8. Columns: Interior, Exterior, Colonial, Ferrocarril, Aliante, Andaluz, Orens, Adheridas, Gran Metro, Transversal, Francia, Librer, Matcos. Rows: Dólar, Bolívar.

Accidente ferroviario. Entre las estaciones de San Cugat de Vallés y Sabadell, un tren de pasajeros ha chocado con una guía, resultando 16 pasajeros con heridas leves.

El conflicto de espectáculos. Hoy se han reunido los empresarios de espectáculos de cine y variedades, acordando abrir los saones, dando sólo cine y suprimiendo la música.

La colonia escolar madrileña. Los niños de la colonia escolar madrileña han visitado hoy el Museo de Martorell, la Colección zoológica y el Parque, donde se les ha servido un refresco.

Al Congreso de transportes. Don Emilio Sisto y don Emilio López han embarcado en este puerto con dirección a Hamburgo, para asistir al Congreso internacional de Transportes.

Monumento. Comunican de Tarragona que ha sido inaugurado el monumento dedicado al Prelado español doctor Antón López Peláez.

Monumento nacional. Han sido declaradas monumento nacional las ruinas del templo del Milagro y las del Anfiteatro de Tarragona.

La sequía. Dicen de Reus que el pantano de Riudecasses sólo tiene seis metros de agua, a causa de la pertinaz sequía que se atraviesa en aquella región.

Músico enfermo. Se encuentra enfermo de algún cuidado el músico don Amadeo Cristiá.

Contra el Convenio alemán. La Cámara de Industrias de Barcelona ha telegrafado al Director protestando del Convenio concertado con Alemania, por los perjuicios que puede irrogar a la industria.

Texto retirado. Con motivo de una reclamación del embajador de Italia en España, ha sido retirado de la venta el «Tratado de Geografía General de Europa», de que es autor el catedrático de este Instituto don Marcos

Mitín accidentado. Berlín.—El conocido escritor pacifista francés Henry Barbusse debía pronunciar un discurso en un mitín pacifista de Greisswald.

Con objeto de entorpecer el acto, los nacionalistas organizaron una manifestación hostil contra Francia y contra el escritor pacifista, lo que dió origen a violentos incidentes y colisiones, de las cuales resultaron numerosos heridos.

Barbusse tuvo que abandonar la ciudad custodiado por la policía.

Documentación napoleónica inédita. Praga.—Despiertan vivo interés las noticias referentes a un importante archivo napoleónico que se halla en posesión de una familia checoslovaca llamada Bassano Breno.

Créese que los centros oficiales franceses se interesan vivamente por tan preciosas reliquias.

Dice un periódico que el escritor Marchesen, autor de varias obras sobre la época napoleónica, ha en cargado a la familia Bassano que le separe algunos de los más importantes materiales que el archivo contiene y puedan servirle para la publicación de una nueva obra próxima.

Contiene este archivo centenares de cartas de Napoleón a sus generales y hombres de Estado, y dícese que hay también en el mismo gran número de interesantes dibujos y también algunas cartas del hijo de Napoleón.

La familia Bassano, que se niega a la venta de su archivo, posee también una biblioteca de cinco mil volúmenes sobre Napoleón, muchos de cuyos ejemplares son únicos y publicados en el período de 1830-40.

Norteamérica quiere intervenir en la futura Conferencia de París. Washington.—Como consecuencia de las noticias recibidas de la conferencia interaliada de Londres, la cual ha propuesto una nueva reunión en París más tarde, el embajador de los Estados Unidos, Kellogg, ha informado a la conferencia que los Estados Unidos desean tomar parte en esa reunión. Esta decisión de los Estados Unidos está basada en tres puntos:

Primero. En que la conferencia tratará de la asignación de las reparaciones desde Enero de 1923, cubriendo así un período que entra en el acuerdo de Wadsworth, negociado hace un año para el pago de los gastos del ejército norteamericano de ocupación.

Segundo. En la discusión de la asignación de reparaciones correspondientes a los cinco primeros años del programa Dawes, de las cuales los Estados Unidos quieren participar para pagar los gastos de ocupación.

Tercero. En el plan de Dawes que determina que la asignación de las cantidades será hecha por las potencias aliadas asociadas y los Estados Unidos.

El heredero de Italia. Buenos Aires.—A bordo del crucero «San Giorgio» ha llegado a esta capital el príncipe heredero de Italia, Humberto, recibiendo en el muelle las autoridades del presidente de la república y enorme gentío.

Alvear subió inmediatamente a bordo saludando al príncipe en nombre de la nación, deseándole que su estancia en la Argentina le sea lo más grata posible.

El príncipe, en medio de las aclamaciones, desembarcó, dirigiéndose al palacio del Gobierno, ovacionándosele en el trayecto.

Las mujeres le arrojaban flores desde los balcones. Numerosos italianos cantaban el himno de su nación. En el palacio del Gobierno se celebró una recepción, asistiendo los miembros del Gobierno, autoridades y personalidades argentinas e italianas.

El presidente Alvear pronunció un discurso dando al príncipe la bienvenida.

Este agradeció los honores que se le tributaban expresando el afecto que sentía por la nación argentina. Por la noche lució iluminaciones la capital estando engalanados la mayoría de los edificios.

El aniversario de la Constitución republicana de Alemania. Berlín.—Aunque no está fijada por la ley la fecha en que deba celebrarse el aniversario de la constitución de la república alemana, el pueblo se prepara ya a festejarlo este año de una manera por demás solemne, habiéndose fijado para ello la fecha del 11 o sea el próximo domingo.

La principal de estas fiestas se celebrará en Weimar donde asistirán al acto las autoridades de la república y las de la ciudad.

Será uno de los principales oradores que tomarán parte en la reunión del teatro Nacional de Weimar, el político Crauer.

La juventud republicana estará representada en el mismo acto por Loebe antiguo presidente de la Dieta, y por Forenbach ex canciller y presidente de la Asamblea nacional de Weimar.

Hablará en la misma reunión, representando a los pacifistas, el general Deimling.

Al día siguiente, lunes, se celebrará una reunión pública oficial en el teatro de Berlín a la que asistirá el presidente de la república, quien hará en dicha reunión uso de la palabra.

Fiestas semejantes se celebrarán también en las principales ciudades alemanas.

Noticias de Berlín. Berlín.—Una comisión americana compuesta de veinte sacerdotes y profesores de Universidades, ha llegado a Berlín para estudiar la situación política y económica de Alemania.

Les recibió el subsecretario de Estado en representación de Stressemann.

En el ferrocarril aéreo de Nueva York chocaron ayer dos trenes, precipitándose algunos coches sobre un tranvía.

Resultaron dos muertos y cien heridos.

Berlin.—El presidente de la Federación cristiana de los obreros metalúrgicos alemanes ha sido nombrado por el Papa, caballero de la Orden de San Gregorio por sus trabajos para la organización obrero-cristiana.

Los diarios hacen resaltar la visita del General de los Jesuitas al convento de San Ignacio de Loyola pues desde hace muchos años, es la primera vez que el General de los Jesuitas visita España.

Un semanario publica un artículo con grabados acerca de la reciente visita de los acorazados alemanes a los puertos de Vigo, Bilbao y Santander.

Saqueo de una granja. Méjico.—Los diarios publican una noticia diciendo que un grupo de bandidos ha saqueado una granja en Yucatán, matando a 17 personas e hiriendo a otras diez.

El Tratado anglo-ruso. Londres.—En la Cámara de los Comunes, el subsecretario de Negocios extranjeros declaró que esperaba que hoy quedara firmado, para que pueda discutirlo la Cámara antes de la ratificación el Tratado general con los representantes soviéticos.

Añadió que continúa el reconocimiento de las responsabilidades del Gobierno de los soviets en lo concerniente a su deuda y seguridades de que Rusia negociará en su día con los tenedores de títulos de la Deuda rusa.

La Cámara de los Ires ha aprobado la ley concerniente a los salarios agrícolas, después de dos derrotas sucesivas del Gobierno.

El nuevo Directorio fascista. Roma.—El Consejo nacional fascista ha nombrado al nuevo Directorio del partido, el cual comprenderá de veintinueve miembros, que representarán a las diversas regiones de Italia. Figuran entre los elegidos para dicho Directorio once diputados.

Su misión será la preparación de una serie de proyectos políticos y sociales encaminados a hacer efectiva la conquista del Estado por el fascismo.

Mussolini hizo constar la necesidad de que se constituyera un Directorio nacional amplio, a base del cual será luego nombrada una Junta ejecutiva restringida.

El general Ello y su tiempo
Por don Luis Mingot Albers
442 páginas. Numerosas grabadas
4 pesetas

Diario de Valencia

NUMERO SUELTO
10 céntimos

Se ha puesto a la venta
La HISTORIA DE CRISTO, de G. Papini
El mayor éxito literario de los tiempos presentes ve la luz ahora en España. Este libro, tan esperado entre nosotros y que tan justa curiosidad despertó en todas partes por las polémicas que ha levantado en torno suyo, aparece, por fin, en una magnífica traducción española, debidamente revisada y en edición esmeradísima, en dos tomos, a 5 pesetas cada uno.

LIBRERIA VOLUNTAD (antes FENOLLERA) Mar, 17 - Valencia

AL CERRAR

Madrid

Entrevista
Con el propósito de entrevistarse con el general señor Primo de Rivera acudió esta tarde a la Presidencia el duque del Infantado.

Don Alfonso.—Mañana sale de viaje
Don Alfonso almorzó a mediodía en Palacio con el marqués de la Torre, conde de Eibar, inspector de Palacio señor Asúa, ayudante coronel señor Elizalde, coronel de Alabarderos señor Palanca y delegado regio del Turismo señor marqués de la Vega Inclán.

A pesar de lo dicho por el presidente de que don Alfonso marcharía mañana por la tarde, se sabe que saldrá a las nueve de la mañana.

Le acompañará su secretario particular y almorzará en Burgos, invitado por el Cardenal Benlloch.

El marqués de Viana, que se encuentra en Douville, regresará a Santander para unirse con el monarca.

La reunión del Directorio
A las siete y cuarto de la tarde llegó a la Presidencia el marqués de Estella, teniendo largo despacho con el general Nouvilas y oficial mayor de la Presidencia.

A las ocho y media, el presidente reunió a todos los vocales del Directorio, y aunque se había dicho que no se celebraría Consejo, la reunión tuvo caracteres de tal, pues asistió el subsecretario de Hacienda y se aprobaron gran número de decretos.

A las diez de la noche los consejeros abandonaron la Presidencia, manifestando el marqués de Estella que se habían despachado gran número de expedientes de Hacienda, entre ellos uno de Aduanas, sobre determinadas exportaciones, y además la distribución de fondos del mes.

En este Consejo—añadió—se ha hecho un planteamiento de normas de trabajo para lo sucesivo, así como la ordenación de esta labor.

También hemos aprobado una combinación militar que afecta a varios generales de brigada y de división, que mañana someterá a la firma de don Alfonso antes de partir el monarca.

Reiteró el presidente su propósito de salir mañana acompañando a don Alfonso.

Momentos después el general Vallespina confirmaba la anterior referencia, y añadía que gran número de asuntos resueltos eran cuestiones urgentes, algunos de los cuales necesitaban pasar a informe del Consejo de Estado.

Ignoraba a punto fijo la hora de salida del monarca y del presidente, pero creía sería de nueve a diez de la mañana.

En días sucesivos—añadió—, incluso mañana, celebraremos Consejo por la mañana, a las once y media, hasta que regrese el presidente.

Reformas y mejoras en el Magisterio
En el despacho de hoy con el marqués de Estella, el subsecretario de Instrucción ha obtenido la firma en las siguientes importantes disposiciones sobre Instrucción pública.

Primera. Se fija sueldo mínimo a los maestros de oposición en tres mil pesetas, comenzando a disfrutar los sueldos desde 1 de Junio último.

Segunda. Se distribuye un crédito de tres millones y medio de pesetas para la creación de mil plazas de maestros con destino a escuelas nacionales, disfrutando sueldos de 3.000 a 8.000 pesetas.

Se asciende el sueldo de 2.500 pesetas a mil maestros del segundo escalafón y se anuncia la celebración de oposiciones para que asciendan 500 maestros de derechos limitados al sueldo de 3.000 pesetas.

En otra disposición se autoriza la continuación de enseñanzas en el Instituto Escuela de Madrid durante el próximo curso, en que ha de ser conocido y publicado el resultado de ensayos pedagógicos que allí se realicen.

Se concede al Patronato de Las Hurdes un crédito para construir

benéfico, presidente de la Diputación y directiva en pleno.

También esperaba a la soberana el señor Alonso Maraz, presidente de la colonia montañesa en la Habana que reunió fondos para la construcción del actual edificio de la Gota de Leche.

Doña Victoria visitó las dependencias, elogiando la instalación.

Un grupo de padres de niños que utilizan los servicios de la Gota de Leche ofreció a la soberana hermosos ramos de flores.

Terminada la visita pasaron los visitantes a un salón, donde el señor Pérez del Molino pronunció un discurso, hablando del desenvolvimiento de la institución.

A continuación se efectuó un reparto de ropas a los niños.

El presidente de la casa entregó a doña Victoria un estuche contenido un pergamino en el que se dan las gracias a los montañeses que se encuentran en América por los donativos hechos a favor de la Gota de Leche.

Agasajos a Primo de Rivera
Santander.—A las doce y media se ha celebrado en Gobierno civil una reunión para preparar el recibimiento que se ha de tributar al marqués de Estella a su llegada a ésta.

Entre otros actos figura un banquete organizado por el Círculo Mercantil, con asistencia de las autoridades; excursión por la bahía y visita al puerto y Sanatorio de Pedrosa.

En el teatro Pereda se le dará un vino de honor ofrecido por la Unión Patriótica. Además se celebrará una recepción en el Ayuntamiento.

Se acordó someter el programa al señor Primo de Rivera por sus ocupaciones le impedirían cumplirlo.

Los infantes y el príncipe de Asturias pasearán por la playa.

Ha regresado del balneario de Puente de la Viega el capitán general del Apostadero, don Enrique Loño, que se aloja en el cañonero «Marqués de la Victoria».

En un banquete con que fué obsequiado el revistero taurino Angel Caamaño, El Barquero, se acordó celebrar en Santander una gran corrida a su beneficio, lidiándose seis toros por seis matadores.

El diestro Sánchez Mejías, que asistió a la comida, se ofreció desinteresadamente, como asimismo el empresario de la Plaza.

Noticias del Ferrol
Ferrol.—Se ha ordenado que el día 12 salga del puerto para efectuar pruebas de artillería, el nuevo crucero rápido «Méndez Núñez».

En él ha embarcado el personal reglamentario.

En Capitania general se han recibido noticias de Ribadesella, diciendo que ha naufragado un vapor cuya nacionalidad se desconoce, pereciendo ahogado Gervasio Gumersindo.

El ministro de Cuba
Gijón.—Ha llegado el ministro de Cuba señor García Colby, visitando la fábrica El Gatero, donde se le obsequió con un lunch.

Hoy reanudará su viaje a Covadonga, Bilbao y San Sebastián.

La Unión Patriótica
Granada.—En la Diputación se ha celebrado una reunión de fuerzas vivas para la constitución de Unión Patriótica.

El gobernador pronunció un discurso explicando los fines del partido e ideales que defiende.

Ladrón detenido
Málaga.—El teniente jefe de la línea de la benemérita de Saval comunica que ha sido detenido en su domicilio el albañil Francisco Pérez, el cual se confesó cómplice del robo cometido en la joyería situada en la calle de Larios el año anterior.

También se declaró complicado en un robo cometido en una joyería de Granada, manifestando al mismo tiempo que los dos autores del mencionado robo se hallan detenidos en Valencia.

La guardia civil, por su parte, activa las pesquisas encaminadas a la detención de otro cómplice.

Mal resultado de las cosechas
Alcoy.—El resultado de las cosechas actuales recolectadas en este término municipal, comparadas con las del año anterior, ha constituido hondamente a la clase agraria.

Sentencias de un Consejo de guerra
Sevilla.—El Consejo de guerra celebrado anoche para juzgar a los autores del atraco y homicidio del señor Conradi, ha condenado a Miguel Jaramillo a veinte años de presidio, considerándole como principal autor, sin agravantes.

Condena a los otros cuatro procesados a 18 años de presidio, como coautores, y al pago de 25.000

pesetas como indemnización para la familia de la víctima.

Una nota de la Presidencia
En la Presidencia han facilitado esta noche la siguiente nota oficiosa:

«El general señor Primo de Rivera, al salir anoche de la Presidencia, indicó que en su comentario a la carta de Maura no pretendía hacer una defensa de todos los actos del Directorio, sino de los dos puntos concretos en que éste aparecía atacado en la referida carta, y que le parecía indeclinable recoger y rebatir.

Por lo demás, el marqués de Estella ha manifestado cien veces que la obra económica llevada a cabo por el Directorio la juzga imperfecta, y la orgánica, incompleta y necesaria de revisión, habiendo preferido en todos los casos hacer algo mediano a no hacer nada.

Por otra parte, el órgano con que el Directorio ha contado hasta ahora estaba muy lejos de ser propio para una labor eficaz y completa.

Si en la carta del señor Maura o en cualquier otro documento se hubiese hecho obra crítica y desapasionada de la labor gubernamental, probablemente de ella hubiera el Directorio derivado enseñanzas, y en parte demostrado su coincidencia; pero tenía que rechazar por injustos los cargos de vivir subordinado a Juntas que no existen y a cualquier falta de austeridad y austeridad en su labor.

No es despreciable el preparar el advenimiento de una organización adecuada para realizar un programa de realidades económicas y constructivas, que, olvidando los doctrinarios políticos por unos años y aceptando de éste el espíritu y letra de la Constitución del 76, persiga de una manera formal y decidida, dentro de la más ejemplar moralidad, la reconstitución completa del país.»

Noticias de Cádiz
Cádiz.—Reina fuerte temporal en todo el estrecho de Gibraltar.

Han llegado de arribada forzosa el conde de Tánger y el de Algeciras, «Juan Bautista Llovera».

Han suspendido su salida los buques pesqueros.

Ha zarpado para Melilla el vapor «España número 3», llevando cargamento de carbón para los buques de guerra surtos en aquel puerto.

Llegada del Obispo de Ciudad Real
Gijón.—Llegó procedente de Victoria el Obispo de Ciudad Real, doctor Estenaga. Prior de las Ordenes militares.

El objeto de su visita es ver a su hermana Sor Eloísa, Religiosa del Hospital de Cándida.

Permanecerá aquí varios días.

Noticias de Tetuán
Tetuán.—Mejora la situación en el campo y se han asegurado las comunicaciones con Xauen.

Fuerzas peninsulares salieron de ésta, dirigiéndose a Kasba, relevando sin novedad el destacamento que estaba en dicha posición, perteneciente a la mehabla jilifiana.

El teniente coronel señor Sanz Retana, jefe de la mehabla jilifiana, llegó de Larache, cumplimentando al alto comisario.

Ha dejado de pertenecer a la Delegación de Fomento el servicio de comunicaciones de la zona de protectorado.

El cónsul general Clará se ha encargado de la dirección de los servicios a los cuales pertenecerá el secretario general.

La inmovación se debe a la reorganización de los servicios jilifianos.

La Cámara vovera
Almería.—La Cámara vovera se reunió en sesión, tomando los siguientes acuerdos:

Dar cuenta a la superioridad de su constitución; fijar el peso neto del barril por este año en 44 libras, y para los sucesivos, en 43; designar una comisión que trate con los consignatarios sobre los fletes y condiciones de las bodegas de los buques dirigirse a la Asociación General de Agricultores de España para conocer sus estatutos y estudiar la conveniencia de adherirse a ella; informarse de las condiciones de la Feria Internacional de Danzig para concurrir a ella, e imponer un gravamen de quince céntimos por barril para sostenimiento de la Cámara.

Audiencia pontificia
Roma.—El Papa ha recibido hoy en audiencia privada al Nuncio en Madrid Monseñor Tedeschini.

La entrevista duró cerca de una hora.

El Papa pidió a Tedeschini noticias de don Alfonso y de toda su familia y mostró gran satisfacción al conocer la obra que lleva a cabo el Episcopado español.

Oposición al Gabinete Mussolini
Roma.—La prensa dice que el Co-

mité de oposiciones parlamentarias ha acordado no modificar la actual actitud respecto al Gabinete presidido por Mussolini.

La Conferencia de Londres
París.—Los círculos políticos están satisfechos de las deliberaciones llevadas a cabo entre los aliados y alemanes.

Añaden que la discusión fué en todo momento cortés.

Respecto a la evacuación económica del Ruhr, los peritos han llegado a un acuerdo acerca de las modalidades y forma de efectuarse.

La aplicación oficial del programa de los peritos comenzará el día 5 de Octubre.

Londres.—La delegación alemana se niega a pagar 90 millones de marcos oro correspondientes a las entregas previstas hasta la aplicación del plan de Dawes.

Se han reunido los ministros ingleses, franceses y belgas, ocupándose de la evacuación militar de la cuenca del Ruhr.

Londres.—Han sido comentadas las visitas cambiadas entre los jefes de las delegaciones francesas y alemanas.

Marx y Stressemann visitaron ayer tarde a Herriot devolviéndoles éste la visita una hora después.

Es la primera vez después de la guerra que se citan oficialmente y hablan sin testigos los ministros franceses y alemanes.

do no entraría en vigor hasta que la Cámara diera su aprobación.

Las finanzas alemanas
Berlín.—Las finanzas alemanas en Julio han arrojado hasta ahora un superávit de ocho millones de marcos oro.

Desde primero de Abril, el superávit total importa 46 millones.

—Comunican de Praga que el Gobierno prepara una ley estableciendo el celibato para los funcionarios femeninos del Estado.

Tres noticias del extranjero
Australia.—Los indígenas que se apoderaron del vapor inglés «Douglas Marion» han matado a la tripulación y a los viajeros, llevándose al interior a las mujeres blancas que encontraron a bordo.

—Se considera crítica la situación de Bulgaria, habiéndose declarado el estado de sitio.

—Las autoridades del puerto de Singapur han confiscado un vapor alemán que llevaba cargamento de armas para China.

Se firma el Tratado con los rusos
Londres.—Esta tarde, en el Foreign Office, se ha firmado el Tratado anglo-ruso.

Macdonald expresó su satisfacción por haber llegado a feliz término unas negociaciones tan difíciles de lograr, y añadió que esperaba que las relaciones entre ambos países serían amistosas y cada día más cordiales.

Rakouki contestó con un breve discurso, afirmando la reciprocidad en los deseos del primer ministro inglés.

Herriot va a París en aeroplano
Londres.—Mr. Herriot marchó esta tarde a París, acompañado de los señores Noyet y Clemental.

Probablemente realizará el viaje en aeroplano.

Se propone dar cuenta a sus compañeros de Gabinete del curso de las negociaciones y consultarles sobre la actitud que debe adoptar en las cuestiones en litigio que son: evacuación del Ruhr y mantenimiento de los ferrocarriles franco-belgas en los ferrocarriles renanos.

Regresará el domingo por la noche.

Este viaje no lo motiva ninguna dificultad, sino el deseo del presidente de obrar de acuerdo con todos sus compañeros.

Premios de don Alfonso a los obreros
Madrid.—El «Diario Oficial de Marina» publica una real orden disponiendo que por la Capitanía general del departamento de Cádiz se adquiera un estuche de matemáticas, en concepto de premio de don Alfonso, concedido al discípulo que más se haya distinguido durante el curso del Centro Obrero de San Fernando.

Otra real orden para adquisición de otro objeto igual para el alumno más afortunado del Círculo de Artes y Oficios de San Fernando.

Amistad francoinglesa
Reims.—Una delegación de la Sociedad inglesa Los Amigos de Francia, al frente de la cual figuran el mariscal Franch y el gran escritor Kipling, ha hecho solemne entrega al Cardenal Luçon como testimonio de la simpatía inglesa a Francia, de dos magníficos libros. Uno de ellos es el libro de oro de los suscritores ingleses para la reconstrucción de la Catedral de Reims y es el otro el «Libro de la vida», el cual contiene magníficas ilustraciones con nombres de los ingleses caídos en el campo del honor en territorio de Francia.

Estos dos libros van acompañados de una carta de la reina Alejandra, que traducida, dice así:

«Su majestad ha visto los dos magníficos libros y ha manifestado ante ellos el mayor interés admirando su riqueza, especialmente el «Libro de la vida» el cual constituye un magnífico don y será un excelente tributo que la Gran Bretaña rinde a la nación francesa, estrechando de este modo los lazos de firme amistad que deben existir siempre entre nuestros dos grandes países. La reina Alejandra os felicita cordialmente por los grandes e infatigables esfuerzos realizados en favor de la suscripción encaminada a fomentar la restauración de la Catedral de Reims, esfuerzos de los que ella se acordará con vivo reconocimiento mientras exista.»

Una delegación de Los Amigos de Francia, de París, que preside Pablo Doumer, antiguo ministro de Hacienda, ha recibido a la delegación inglesa a su paso por París.

Inundaciones
Tokio.—Al Norte de Formosa se han producido importantes inundaciones que han interrumpido las comunicaciones, destruyendo más de 2.000 casas.

El número de víctimas es crecientísimo.

Muchas personas han desaparecido.